
Crescenzo Paliotta, ex sindaco
di Ladispoli e rappresentante
del PD guarda alla prossima
tornata elettorale: “Le forse
d’opposizione si stanno incon-
trando da più di un mese, con-
frontandosi su due aspetti fon-
damentali: il programma e il
futuro assetto politico di una
eventuale coalizione. Ci sono
già stati due incontri molto pro-
duttivi sul programma tra forze
che sono state di governo della
città con nuove espressioni
politiche. Il tavolo sull’assetto
politico ha fatto passi avanti,
ma siamo ancora in una fase
iniziale, ad otto mesi dalle ele-
zioni. Non è vero che si sta
discutendo se il candidato
debba essere di Ladispoli o
meno: ci saranno varie propo-
ste da valutare. Il tema è se c’è
un candidato sindaco che possa
accogliere il programma e
garantire il successo alle lezioni.
Deficit di candidature femmini-
li? E’ vero, ma dipende da molti
fattori. In una città che ha risol-
to alcuni suoi problemi, ma che
ne ha ancora altri da risolvere,
come la viabilità e la percorribi-
lità c’è molto da programmare
per il futuro”.

LADISPOLI
L’ex sindaco

Crescenzo Paliotta
volge lo sguardo
alle elezioni 2022

Alessio Pascucci bacchetta Giuseppe Conte:
“Quando le regole non valgono per la casta”

Il Sindaco di Cerveteri duro contro la foto pubblicata sui social dall’ex Presidente del Consiglio

“Quando vedo quelle foto e quel “Grazie Isernia” stento a trovare le parole. Pretendiamo rispetto”
Da un lato il sindaco etrusco,
Alessio Pascucci che intima di
sospendere il concerto di Manu
Chao all’Etruria Eco Festival se
non si fossero rispettate le rego-
le (in questo caso il distanzia-
mento), dall’altra parte l’ex pre-
sidente del consiglio, Giuseppe
Conte che da marzo 2020 più
volte è prima apparso in tv chie-
dendo il rispetto delle norme
anti contagio, che annunciava
lockdown e limitazioni alla vita
privata e lavorativa dei singoli
cittadini e che poi, oggi, quando
l’emergenza sanitaria non è
ancora chiusa (il Governo l’ha
prorogata fino al 31 dicembre) e
vengono imposte nuove limita-
zioni anche per andare a lavoro
(il green pass), ringrazia Isernia
per l’accoglienza. “Quando però
i nostri politici, e tra questi pro-
prio Giuseppe Conte, l’uomo
delle dirette e delle limitazioni,
ringrazia Isernia per l’accoglien-
za e pubblica le foto di una piaz-
za gremita, di gente ammassata,
l’ennesimo evento di campagna
elettorale con migliaia di perso-
ne, il limite è certamente supera-
to. Più che superato”, ha com-
mentato il primo cittadino
Pascucci. “Come Sindaco, come
cittadino italiano, come uomo
delle istituzioni, ho fatto una
gran fatica in questi due anni a
spiegare ai cittadini norme e
vincoli spesso incomprensibili, a
volte incorenti. Spiegavamo con
pazienza quelle limitazioni pio-
vute dall’alto a chi vedeva a
rischio la propria sopravviven-
za”, ha proseguito ancora
Pascucci. “Eppure noi eravamo
là, in prima linea,
Amministratori locali di tutta
Italia e di ogni colore politico,
abbiamo fatto tutto quello che
potevamo per alleviare i disagi”.
“Oggi, quando vedo quelle foto,
e quel “Grazie Isernia”, stento
davvero a trovare le parole”. “Il
rispetto dei morti, delle vittime,
di quelli che ancora oggi sono
malati, di coloro che sono in
terapia intensiva e che lottano
per la vita, il rispetto per tutti i
lavoratori che non sanno quale
futuro avranno, per le nostre
figlie e i nostri figli che stanno
vivendo una limitazione senza
precedenti del proprio diritto

I Carabinieri del Nucleo Investigativo di Viterbo, diretti
dalla Procura della Repubblica, hanno portato a termine
una complessa attività d’indagine indirizzata nei confron-
ti di un gruppo di pregiudicati, specializzati nei furti di
trattori agricoli di rilevante valore commerciale. Le indagi-
ni vennero avviate durante lo scorso inverno quando, nel
giro di pochi giorni, in diverse località della Provincia, si
registrarono alcuni furti presso aziende agricole, durante i
quali vennero asportati grossi trattori, tutti del noto mar-
chio John Deere. In particolare, secondo gli inquirenti, gli
indagati, tra le altre cose, si resero responsabili: - del furto
consumato la notte tra il 18 e il 19 febbraio 2021 in
un’azienda agricola di Proceno; in quella circostanza, oltre

al trattore della citata marca, vennero asportati altri arnesi
per un valore di oltre 90.000 euro; - del furto consumato il
26 febbraio 2021 in un’azienda agricola di Vetralla; in quel-
la circostanza, oltre al trattore della citata marca, vennero
asportati altri arnesi per un valore di circa 50.000 euro; - del
furto consumato il 20 marzo 2021 in un’azienda agricola di
Viterbo; anche in quella circostanza, oltre al trattore della
citata marca, vennero asportati altri arnesi per un valore di
oltre 70.000 euro.  Il modus operandi era sempre lo stesso:
la banda - composta da diversi soggetti (italiani) di Aprilia
(LT) e Velletri (RM), alcuni dei quali con precedenti speci-
fici, a dimostrazione della loro spiccata specializzazione
delinquenziale - dopo aver ricevuto le indicazioni da parte

di un basista residente in questa Provincia circa l’azienda
agricola da saccheggiare, nel cuore della notte, la raggiun-
gevano a bordo di un camion, scortato da un’autovettura.
Qui, s’impossessavano dei trattori John Deere e di altri
arnesi, caricandoli sul grosso camion, con il quale si allon-
tanavano dalla Tuscia, raggiungendo la citata località pon-
tina. Sulla base del quadro indiziario prodotto, il G.I.P. del
Tribunale di Viterbo ha emesso un’ordinanza applicativa
della misura cautelare dell’obbligo di dimora nel comune
di residenza nei confronti di tre degli indagati, provvedi-
mento eseguito ad Aprilia e Rosarno (RC), ove uno dei
destinatari è stato rintracciato. Nel contempo, sono state
eseguite diverse perquisizioni.

Lo scorso inverno nel giro di pochi giorni, in diverse località, si erano registrati furti nelle aziende agricole

I Carabinieri di Cerveteri, unitamente a quelli della Stazione
Forestale di Civitavecchia, sono intervenuti nell’agro di Cerveteri
per una discarica abusiva. In un terreno sono stati rinvenuti nume-
rosi rifiuti speciali (elettrodomestici in disuso, materiale ferroso e
altro materiale) che sembrerebbe abbia accumulato facendo il “robi-
vecchi” per la città etrusca. Controlli estesi nell’intera area e in un
capannone hanno rinvenuto un fucile calibro 12 risultato rubato e
un contrassegno identificativo per ciclomotore, oggetto di furto.
Quanto rinvenuto è stato sottoposto a sequestro e l’area sarà bonifi-
cata al fine di scongiurare un più grave inquinamento ambientale. Il
48enne è stato arrestato e sottoposto ai domiciliari.

Cerveteri, arrestato 48enne
Detenzione illegale di armi, ricettazione e gestione di rifiuti senza autorizzazione

Ennesimo abbandono di rifiuti
a Ladispoli, ma questa volta al
trasgressore non è andata
liscia. A raccontare la vicenda
sono proprio le Guardie
Ecozoofile di FareAmbiente
intervenute sul posto. Alcuni
abitanti di Via degli aironi,
attorno a mezzogiorno, hanno
sentito un veicolo accostare e
hanno visto abbandonare dei
rifiuti a bordo strada. Subito
sono state contattate le
Guardie che si sono recate
immediatamente sul posto,
constatando l’abbandono di
rifiuti edili e riuscendo a inter-
cettare e fermare il trasgresso-
re. Le Guardie, poi hanno chia-
mato le Forze dell’Ordine per
denunciare questa persona.

Ladispoli

Via degli Aironi
Abbandona rifiuti
Denunciato

Furti di trattori in provincia, sgominata banda
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all’istruzione e a una vita nor-
male. Ecco questo rispetto lo
pretendiamo, lo dobbiamo pre-
tendere, soprattutto da chi que-
sta nazione la governa, l’ha
governata e ancora di più, da chi

ha l’ambizione di governarla in
futuro”. “Come funziona? - si
chiede Pascucci - I nostri politici,
Conte e quelli di tutti gli schiera-
menti, senza nessuna esclusio-
ne, quando vedono a rischio il
proprio stipendio, sono esentati
dai limiti che noi invece, pur
rispettandoli, subiamo tutti i
giorni? Appartengono a una
classe privilegiata, che vive al di
sopra delle norme? Quei politici
che questa estate hanno fatto a
gara per attaccare Salmo e per
farmi i complimenti per essere
salito sul palco di Manu Chao e
aver minacciato di interrompere
l’evento “entro tre minuti” per-
ché meno di 100 persone stava-
no ballando sotto il palco.

Perché non mi chiamano oggi
per farlo ai loro comizi?”
“Soltanto noi, cittadine e cittadi-
ni italiani, forti di quella bellissi-
ma Costituzione che ci ricorda
all’articolo 1 che la nostra
Repubblica è fondata sul lavoro
e che proprio a noi, al Popolo,
appartiene la sovranità, possia-
mo e dobbiamo porre fine a que-
sto scempio. Io lo ricorderò
quando la prossima volta entre-
rò nella cabina elettorale. Mi
ricorderò dei tanti sacrifici che
abbiamo fatto e che ancora stia-
mo facendo. Perché voglio capi-
re se questi sacrifici durissimi
valgono soltanto per noi. O, se
invece, valgono anche per chi ce
li ha imposti”. 

Per la tua pubblicità Per la tua pubblicità
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Le Fiamme Gialle del Comando
Provinciale di Messina hanno esegui-
to un’ordinanza di applicazione di
misura cautelare personale e reale,
ponendo agli arresti domiciliari tre
soggetti e notificando l’interdizione
dall’esercizio dell’attività di impresa,
in qualsiasi forma, per la durata di un
anno, per altri otto soggetti, nonché
sottoposto a sequestro somme per un
valore di circa mezzo milione di Euro.
Il provvedimento, sulla base di impu-
tazioni provvisorie e che dovranno
comunque trovare conferma in dibat-
timento e nei successivi gradi di giu-
dizio, è stato emesso dal Giudice delle
Indagini Preliminari del Tribunale di
Patti, Dott. Eugenio Aliquò, su richie-
sta della Procura della Repubblica
della stessa città e scaturisce dalle
indagini svolte dai Finanzieri della
Tenenza di Patti, coordinati dal
Gruppo di Milazzo, che hanno con-
sentito di disvelare un sofisticato
sistema di frode attraverso il quale gli
indagati avrebbero percepito, indebi-
tamente, fondi pubblici, per un
importo di oltre un milione di euro.
Più in particolare, le indagini esperite
dagli specialisti economico-finanziari
della Tenenza della Guardia di
Finanza di Patti evidenziavano, a
valle di complessi accertamenti con-

tabili e riscontri sul campo, come i
rapporti economici attenzionati risul-
tassero connotati da evidenti profili
di anomalia: opere edili mai realizza-
te, falsi preventivi di spesa, macchi-
nari mai acquistati, il tutto artatamen-
te costruito per indurre in errore gli
istituti di credito eroganti. Solo sulla
carta i 4 progetti d’investimento, per
un importo totale pari ad oltre un
milione di euro, avrebbero dovuto
essere destinati alla realizzazione di
pasta “bio” di elevata qualità, preve-
dendo anche la ristrutturazione - poi
rivelatasi “fantasma” - di un opificio
industriale ubicato in provincia di
Enna, addirittura prevedendo la digi-
talizzazione dell’azienda e millantan-
do l’introduzione di sofisticati e
moderni macchinari, nella realtà mai
acquistati dalla capofila: non veniva
rinvenuta in sede di ispezione del
presunto stabilimento alcuna pasta
“bio”, di cui peraltro non risultava
essere mai stata avviata la produzio-
ne, rilevando di contro un imponente
presenza di ratti, segno tangibile di
un completo stato di abbandono.
Ancora, le investigazioni svolte con-
sentivano di appurare, da un lato,
l’assenza di qualsiasi profilo impren-
ditoriale da parte degli amministrato-
ri di diritto, alcuni anche gravati da

precedenti penali e di polizia, dall’al-
tro, l’inesistenza delle sedi delle
società emittenti/riceventi la docu-
mentazione commerciale, in quanto
sprovviste di reale struttura logisti-
ca/aziendale, talune totalmente prive
di dipendenti a fronte di fatturati
significativi, ovvero in molti casi rive-
latesi mere domiciliazioni riportanti
solo il nominativo della società, addi-
rittura senza conto corrente azienda-
le, così riconducendo la direzione
delle medesime a classiche “teste di
legno”, prestanomi che, allettati dai
facili guadagni e dalla promessa di
immediati vantaggi, tra cui automo-
bili e somme in denaro, si rendevano

disponibili ad assecondare l’organiz-
zazione oggi repressa, di qui il loro
considerarsi partecipi dell’associazio-
ne investigata. Un giro vorticoso e
milionario di documentazione falsa,
pari a ben 21 milioni di euro tra fattu-
re false emesse e ricevute e che solo
una meticolosa analisi della docu-
mentazione contabile delle società
coinvolte ha consentito di ricostruire
nel dettaglio. A tal proposito, peral-
tro, le Fiamme Gialle pattesi esegui-
vano anche mirate ispezioni fiscali
che, oltre a portare alla tassazione dei
proventi illeciti quantificati in oltre 1
milione di euro, riferibili all’importo
totale del contributo frodato, consen-

tivano di segnalare all’Agenzia delle
Entrate di Messina e alla Procura
della Repubblica di Patti importanti
valori frutto di evasione fiscale, per
oltre 4 milioni tra IVA e IRAP. In tale
ambito, i destinatari degli odierni
provvedimenti, per il tramite delle
società coinvolte, si rendevano altresì
responsabili di più ipotesi di commis-
sione, in maniera sistematica e reite-
rata, di svariati illeciti penaltributari,
dall’occultamento e/o distruzione di
scritture contabili all’omessa presen-
tazione delle dichiarazioni dei reddi-
ti. In ultima analisi, il competente
G.I.P. del Tribunale di Patti, sulla
scorta del convergente e grave qua-
dro indiziario documentato dalle
indagini dei Finanzieri e sostenuto
dalla Procura della Repubblica di
Patti, si determinava a disporre le
odierne misure restrittive, tenuto
altresì conto della personalità degli
indagati, indicativa “di uno stile di
vita proteso al conseguimento di
ingenti facili guadagni” e di una pro-
pensione dei medesimi a distogliere
dalle sue finalità la lecita attività
d’impresa, di contro “elevata a vero e
proprio sistema criminale”: “un vasto
sistema di economia criminale pro-
grammato in modo accurato ed attua-
to con impressionante continuità”. 

Maxi-truffa ai danni dello Stato scoperta dalla Guardia di Finanza

Ventuno milioni di euro di fatture false

Maxi operazione antimafia nel Nisseno. I
carabinieri di Caltanissetta hanno eseguito
un'ordinanza di custodia cautelare nei con-
fronti di oltre 50 presunti affiliati al clan
Sanfilippo di Mazzarino riconducibile alla
stidda gelese. Gli indagati devono risponde-
re, a vario titolo, di associazione mafiosa,
omicidio, estorsione, traffico di stupefacenti
e detenzione di armi, reati aggravati dal
metodo mafioso. I provvedimenti sono stati
emessi dal Gip di Caltanissetta, su richiesta
della Dda. Gli indagati devono rispondere, a
vario titolo, di associazione mafiosa, omici-
dio, estorsione, traffico di stupefacenti e
detenzione di armi, reati aggravati dal meto-
do mafioso. Nell'ambito delle indagini gli
inquirenti hanno anche fatto luce su due
omicidi con il metodo della 'lupara bianca'
avvenuti nel 1984 e nel 1991. L'operazione,
denominata in codice "Chimera", scaturisce
da un'indagine condotta tra il 2017 e il 2021

dai carabinieri di Gela ed è stata avviata
sulla base di elementi forniti dal Comando
carabinieri Politiche Agricole e Alimentari.
La retata è quella numericamente più consi-
stente condotta dall'Arma dei Carabinieri
nell'ultimo decennio in provincia di
Caltanissetta e ha consentito di disarticolare
la "famiglia" mafiosa di Mazzarino. L'attività
investigativa, ha consentito di ricostruire
l'articolato quadro dei settori economici inte-
ressati dalle attività criminali del clan: dal
traffico di sostanze stupefacenti alla perce-
zione di contributi pubblici per l'agricoltura,
ottenuti attraverso false dichiarazioni. In tale
contesto, è emersa anche l'attività estorsiva
ai danni di numerosi imprenditori e com-
mercianti di Mazzarino, costretti a corri-
spondere somme di denaro per il sostenta-
mento dei detenuti, a fornire gratuitamente
beni e servizi ai membri del clan e ad effet-
tuare assunzioni fittizie di affiliati.

Maxi-operazione antimafia in Sicilia,
manette per una cinquantina di affiliati

Sono state rinviate a
giudizio tre persone a
Potenza per la morte di
22 anziani ospiti nelle
case di riposo di
Marsicovetere e
Brienza, tutti uccisi nel
giro di pochi giorni dal
Covid nel 2020. Il prov-
vedimento riguarda
Nicola Ramagnano e
Romina Varallo, che
dirigevano e gestivano
la Rsa "Nicola Ramagnano" di
Marsicovetere, e suor Fulgenzia
Sangermano, della Casa "San Giuseppe" di
Brienza. L’inizio del processo è fissato per il
prossimo 17 novembre. Gli imputati davanti
al gup, poi rinviati a giudizio, sono stati pro-
sciolti dal gup dall’accusa di epidemia col-
posa. Le accuse per Ramagnano, Varallo e

Sangermano sono di
omicidio colposo pluri-
mo e falso, ma per i
primi due anche di cir-
convenzione di incapa-
ce. Se il gup avesse con-
diviso l’accusa di epide-
mia colposa i tre sareb-
bero stati rinviati a giu-
dizio davanti alla Corte
d’Assise. Quando l’in-
chiesta della Procura
della Repubblica di

Potenza portò all’arresto di Ramagnano e
Varallo, nel marzo scorso, il procuratore
Francesco Curcio parlò della casa di riposo
di Marsicovetere come non di un “semplice
focolaio” ma la definì un “altoforno”, mentre
il gip parlò, nell’ordinanza di custodia caute-
lare in carcere, di “una vera e propria stra-
ge”.

Epidemia colposa, tre rinvii a giudizio
a Potenza: morirono 22 anziani in una Rsa

Il Nucleo di Polizia
Economico-Finanziaria della
Guardia di Finanza di Napoli
ha proceduto, su disposizione
della Sezione Misure di
Prevenzione del Tribunale di
Napoli, alla confisca, tra
Campania e Lazio, di un
ingente patrimonio del valore
di 17.600.000 euro riconducibi-
le ad un appartenente al clan
M. Le Fiamme Gialle hanno
acquisito al patrimonio dello
Stato 17 unità abitative tra i
comuni di Giugliano (NA),
Aversa (CE), Mentana (RM), e

Monterotondo (RM), 11 terre-
ni nel comune di Mentana
(RM), oltre a quote e immobili
relativi a una società operante
nel settore immobiliare con
sede a Fonte Nuova (RM),
riconducibili al “prevenuto” e
al suo nucleo familiare.
L’attività trae origine da inda-
gini delegate dalla Direzione
Distrettuale Antimafia di
Napoli ed eseguite dagli spe-
cialisti del G.I.C.O. parteno-
peo che hanno eseguito, nel
periodo dal 2010 al 2021,
diversi provvedimenti di

sequestro preventivo e di
misure di prevenzione patri-
moniali disposti dai Tribunali

di Roma e Napoli nei confron-
ti, tra gli altri, dell’appartenen-
te al predetto clan camorristi-
co. In questo contesto crimina-
le, come evidenziato in senten-
ze dello stesso Tribunale di
Napoli, il clan M. ha investito i
propri proventi illeciti in atti-
vità immobiliari facenti capo
all’affiliato e ad una sua socie-
tà operante nel settore edile; il
sodalizio era stato favorito dal
genero del predetto, esponen-
te di rilievo del clan M., per
conto del quale si interessava
di diversi settori economici

quali quello edilizio, immobi-
liare nonché della distribuzio-
ne del caffè agli esercizi com-
merciali del giuglianese e del
casertano, ove acquisiva com-
messe anche in zone controlla-
te da clan camorristici alleati,
come il Clan dei C. Il presup-
posto per l’applicazione del-
l’odierna misura di prevenzio-
ne patrimoniale deriva dall’ac-
certata appartenenza del
“”prevenuto” al clan M., san-
cita da una condanna a 12 anni
di reclusione per concorso
esterno in associazione mafio-

sa e scaturisce dagli accerta-
menti economico-patrimoniali
effettuati dalle Fiamme Gialle.
Infatti, il monitoraggio effet-
tuato dal G.I.C.O. di Napoli ha
fatto emergere, grazie ai
riscontri sviluppati anche
attraverso l’utilizzo delle ban-
che dati in uso al Corpo e agli
accertamenti bancari, una
marcata sproporzione tra le
fonti di reddito lecite di cui il
soggetto disponeva ufficial-
mente e il patrimonio di beni
mobili e immobili di rilevante
valore negli anni accumulato.

Napoli, confiscati dalle Fiamme Gialle beni per 17mln di euro



M5S, Pallini: “Conte 
è la persona giusta 
per guidare la nostra realtà” 

“Santa alleanza” UE-USA
per vaccinare entro il 2022
il 70% della popolazione globale
“Il presidente della Commissione europea
Ursula von der Leyen e il presidente degli Stati
Uniti Joe Biden hanno annunciato una nuova
partnership tra l’Unione europea e gli Stati Uniti
per accelerare la vaccinazione contro il Covid-
19 e raggiungere un tasso di vaccinazione globa-
le del 70% entro l’Assemblea generale delle
Nazioni Unite nel 2022�. È quanto si apprende
da una nota pubblicata dalla Commissione.
“Una leadership coordinata degli Stati Uniti e
dell’Ue – prosegue la nota – permetterà di
aumentare le forniture, di distribuire i vaccini in
modo più coordinato ed efficiente e di gestire
meglio i vincoli della catena di approvviggiona-
mento”. Gli Stati Uniti stanno donando più di
1,1 miliardi di dosi, e l’Unione europea fornirà
più di 500 milioni di dosi. I due partner chiedo-
no alle nazioni che sono in grado di vaccinare le
loro popolazioni di raddoppiare i loro impegni
di condivisione delle dosi o di dare contributi
significativi alla fornitura di vaccini. (Dire)

Referendum Eutanasia Legale,
superate oltre un milione di firme
Sono più di un milione i cittadini e le cittadine
italiane che hanno sottoscritto il Referendum
Eutanasia Legale, a due settimane dalla conse-

gna delle firme in Corte di Cassazione, prevista
l’8 ottobre. L’obiettivo delle 500mila firme
necessarie per il deposito è stato dunque rad-
doppiato, con 640.621 firme cartacee raccolte
ai tavoli in tutta Italia e 372.000 online tramite
firma digitale. Nelle stesse ore il Comitato pro-
motore del referendum ha ufficialmente com-
pletato la certificazione della soglia minima
richiesta da consegnare in Cassazione per poter
indire il referendum: sono infatti 513.540 le
firme già corredate di “certificato di iscrizione
nelle liste elettorali” e dunque pronte per il
deposito (311.540 cartacee e 202.000 digitali). Il
lavoro per la certificazione delle altre firme rac-
colte continua fino alla data del deposito. “Un
risultato straordinario che arriva esattamente
quindici anni dopo la lettera di Piergiorgio
Welby al presidente Giorgio Napolitano per
chiedere l’eutanasia”, ha dichiarato Filomena
Gallo, segretaria dell’Associazione Luca
Coscioni. 
“Era il 23 settembre 2006 e l’allora Presidente
della Repubblica - ha ricordato Gallo - rispose
augurandosi che il tema fosse affrontato nelle
sedi più idonee, aggiungendo ‘che il solo atteg-
giamento ingiustificabile sarebbe il silenzio, la
sospensione o l’elusione di ogni responsabile
chiarimento’. Ebbene da quel momento il
Parlamento non è riuscito a riunirsi neppure un
momento per discuterne” conclude la segreta-
ria dell’associazione. (Dire)

Locali da ballo, il ministro Sileri

incontra le associazioni di categoria
Riaprire prima possibile i locali da ballo ormai
chiusi da oltre un anno e mezzo, rispettando
rigidi protocolli di sicurezza per tutelare la salute
di dipendenti e avventori. Si è discusso di que-
sto durante l’incontro tra i vertici delle principali
associazioni di categoria, Silb-Fipe, Asso
Intrattenimento e Club Festival Commission da
una parte, e il Sottosegretario di Stato al
Ministero della Salute, Pierpaolo Sileri dall'altra.
Un incontro molto cordiale e costruttivo duran-
te il quale l'On. Pierpaolo Sileri ha dimostrato
grande disponibilità a discutere delle problema-
tiche che hanno messo sul lastrico l’intero com-
parto, mostrandosi fiducioso per una ripresa
delle attività a partire dal prossimo mese di
ottobre. “Finalmente una luce in fondo al tun-
nel. La disponibilità di Sileri a discutere della ria-
pertura dei locali da ballo già dalle prossime set-
timane ci rassicura. - spiegano Maurizio Pasca,
Presidente Silb-Fipe, Giancarlo Bornigia,
Presidente di Asso Intrattenimento Lazio e Tito
Pinton consigliere delegato di Club Festival
Commission. Dopo la tremenda crisi che ci ha
colpito e che ha costretto alla chiusura definitiva
di quasi 1 azienda su 3, abbiamo bisogno di
sapere che le porte dei nostri locali stanno per
riaprirsi. Ringraziamo ancora una volta il
Sottosegretario Sileri per l’attenzione che ha
dimostrato, così come coloro che si sono ado-
perati per rendere possibile questo colloquio:
l’Onorevole Maria Soave Alemanno e il
Senatore Marco Croatti”.

“Non si può strumentalizzare
la fede cristiana piegandola a
politiche o di partito. Essere
liberali e cristiani per noi signi-
fica la tutela della vita in ogni
sua forma e in ogni suo
momento, dal concepimento
alla morte naturale”. Così il lea-
der di Forza Italia, Silvio
Berlusconi. “La violenza eserci-
tata sulle donne in Afghanistan
o la negazione della libertà reli-
giosa in Cina ci riguardano
quanto le ingiustizie che avven-
gono a casa nostra. L’idea di
Europa che nasce dall’incontro
fra la cultura greco-romana ei
valori giudaico-cristiani. Due
forme di universalismo che
insieme hanno definito il valore
della persona, soggetto portato-
re di diritti sacri e inviolabili,
diritti che non è lo Stato a con-
cedere, ma che lo Stato ha il
dovere di riconoscere e tutela-
re”, ricorda Berlusconi in una
lettera al quotidiano Avvenire.
Il leader di FI, quindi, affronta
anche la questione migratoria,
sottolineando il “duplice dove-
re dell’Europa: da un lato quel-
lo di farsi carico dell'accoglien-
za in modo solidale, senza
lasciarne l’onere solo sui Paesi,
come l’Italia, più esposti alle
ondate migratorie, dall’altro
quella di essere promotrice di
stabilità e di sviluppo nei Paesi
a sud del Mediterraneo in
modo da prosciugare alle radici
l’esigenza stessa di emigrare”.
“A noi, da cristiani e liberali,
spetta - si legge ancora nella
missiva - il difficile competere
di operare sulla base di questi
princìpi abbiamo per costruire
l’Europa che sognato per gene-
razioni: non soltanto un conti-
nente privo di conflitti, non sol-
tanto un grande spazio di libero
mercato (sono entrambi aspetti
importantissimi, naturalmen-
te), ma una comunità di donne
e uomini liberi sulla sacralità
della persona”. E conclude:
“Questi sono i valori fondativi
del Partito Popolare Europeo,
che siamo orgogliosi di rappre-
sentare in Italia. Questo è anche
il solo possibile avvenire
dell’Europa, è il solo modo per
svolgere un ruolo da protagoni-
sti in un mondo percorso da
grandi incertezze e tensioni che
mettono in pericolo la pace, la
libertà, lo sviluppo per tutti”.

“Forza Italia è l’Europa”
“Considero un grande onore,
per il mio Paese e per Forza
Italia, ospitare l’Ufficio di
Presidenza del nostro gruppo
parlamentare. Un gruppo che
nel Parlamento europeo si
distingue per autorevolezza,
per serietà, per credibilità. Per
chi come me ha sempre creduto
nel sogno europeo il Ppe è la
casa politica naturale. Vorrei
dire di più: il nostro partito è
l’Europa, il Ppe si identifica con

l’idea stessa di Europa”. Così
Silvio Berlusconi in videocolle-
gamento al vertice del Ppe.
“L’Europa oggi è una necessità,
qualunque osservatore respon-
sabile se ne rende conto, solo se
saremo uniti avremo una possi-

bilità di esercitare un ruolo a
difesa dei nostri interessi, valori
e identità. Al di là di tutti i con-
flitti e le contraddizioni,
l’Europa è unita da un sistema
di valori condivisi. Su questi
valori si fonda il Partito

Popolare Europeo - insiste, nel
suo intervento in video al verti-
ce del Ppe -. Noi siamo gli eredi
dell’Europa cristiana, l’Europa
delle grandi cattedrali e dei
grandi luoghi di spiritualità:
Notre-Dame a Parigi, il Duomo
di Colonia, la cattedrale di
Wawel a Cracovia, la chiesa
Santiago di Compostèla in
Spagna, il nostro bellissimo
Duomo di Milano. Il cristianesi-
mo è stato, anche nelle sue
espressioni culturali e artisti-
che, il primo fattore di unità del
nostro continente. 
Ho voluto ricordare tutto que-
sto non certo per rivolgere lo
sguardo al passato, ma perchè è
su questi principi che si fonda la
nostra grande idea di futuro per
l’Europa”.

“Il Movimento 5 Stelle, con il
nuovo corso intrapreso dal
nostro presidente Giuseppe
Conte, apre le iscrizioni. Da
tempo molti cittadini attende-
vano questo momento per
poter contribuire in maniera
concreta, come sempre è stato
per noi, alla crescita e al raffor-
zamento della nostra forza
politica”, così in una nota la
deputata Maria Pallini. “In

queste ultime settimane stia-
mo riscoprendo quell’entusia-
smo della gente che ci ha sem-
pre caratterizzato. Il tour che
sta portando Conte in tutta
Italia per ascoltare i territori e
confrontarsi con i cittadini ci
sta restituendo sentimenti di
vicinanza e, soprattutto, la
voglia di continuare nel nostro
cammino. Era ciò di cui il M5S
aveva bisogno. Stiamo racco-
gliendo attestati di affetto,
fiducia e lealtà. Stiamo riem-
piendo le piazze perché la
gente, dopo il periodo diffici-
lissimo che abbiamo vissuto,
vuole tornare a sentir parlare
di buona politica, di program-
mi utili per la collettività e di
una visione del futuro che
rimetta al centro i beni comuni
e l’interesse generale.Conte,
persona di grande spessore
umano e sensibilità, oltre che
dalle indubbie competenze e
capacità, è vicino alla gente,
conosce i problemi sia di chi
vive in condizioni economiche
precarie sia di coloro che ogni
giorno fanno impresa sui terri-
tori nonostante le difficoltà.
Conte e il Movimento 5 Stelle
hanno come obiettivo la
modernizzazione del Paese,
creando una società più equa,
rispettosa dell’ambiente e fon-
data sulla legalità. Per questo
importante compito servono
uomini e donne motivati e
animati dalla voglia di dare
un contributo alla collettività.
Sono sicura che in tantissimi
vorranno essere protagonisti
di questo nuovo corso del
Movimento 5 Stelle”, conclu-
de Pallini. 
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Il leader di Forza Italia Silvio scrive al quotidiano l’Avvenire e rilancia
anche sui migranti: “L’Ue deve farsi carico dell’accoglienza in modo solidale”

“Tutelare la vita in ogni sua forma”

in Breve



Covid e sicurezza nelle scuole,
i numeri della Fondazione Gimbe
Il presidente Cartabelotta: “Nelle scuole non esiste il rischio zero di contagio”
In occasione della presentazio-
ne dell’Osservatorio Civico
sulla sicurezza promosso da
Cittadinanzattiva, c’è da regi-
strare anche l’intervento, con
il suo presidente, Cartabelotta
della Fondazione Gimbe:
“Abbiamo ribadito - spiega il
Presidente - che le evidenze
scientifiche da un lato dimo-
strano che nelle scuole non esi-
ste il rischio zero di contagio,
dall’altro suggeriscono che è
possibile minimizzarlo tramite
un approccio multifattoriale
combinando differenti inter-
venti di prevenzione indivi-
duale e ambientale”.

Una sintesi delle attuali criticità
VACCINAZIONE STUDENTI
- Oltre 2,42 milioni (53,1%)
hanno completato il ciclo vac-
cinale e più di 675mila hanno
effettuato la prima dose. Oltre

1,46 milioni di ragazzi (32,1%)
non hanno ancora ricevuto
nemmeno una dose di vacci-
no, con rilevanti differenze
regionali (figura 20). 
VACCINAZIONE PERSONA-
LE SCOLASTICO - Oltre 1,39
milioni (89,9%) hanno comple-
tato il ciclo vaccinale e poco
più di 64mila sono in attesa
della seconda dose; i rimanen-
ti 90.976 (5,9%) non hanno
ricevuto ancora nessuna dose
di vaccino, con rilevati diffe-
renze regionali (figura 21).
MASCHERINE - Un rigoroso
studio dei Center for Disease
Control and Prevention ha
dimostrato che a scuola, in
condizioni di elevata immuni-
tà, l’uso della mascherina chi-
rurgica riduce il rischio di tra-
smissione del 24%, percentua-
le che sale al 35% in condizio-
ni di immunità intermedia e al

50% in presenza di bassa
immunità. In altri termini
l’ipotesi di abbandonare le
mascherine nelle classi con
tutti gli studenti vaccinati non
è basata su evidenze scientifi-
che, oltre a porre problemi di
privacy sul controllo dello sta-
tus vaccinale e generare il
rischio di discriminazioni.
DISTANZIAMENTO - Il
Protocollo d’intesa del
Ministero dell’Istruzione per
l’avvio in sicurezza dell’anno
scolastico prevede una
“distanza interpersonale di
almeno un metro, sia in posi-
zione statica che dinamica,
qualora logisticamente possi-
bile”, ovvero definisce un
obbligo flessibile, derogabile
in presenza di limiti struttura-
li.
SCREENING PERIODICO - Il
Pinao di monitoraggio della

circolazione di Sars.Cov 2
nelle scuole dell’Istituto
Superiore di Sanità non preve-
de lo screening periodico e
sistematico, ma solo una cam-
pagna di testing a campione
che coinvolgerà circa 110mila
studenti delle “scuole senti-
nella” primarie e secondarie di
primo grado, utilizzando test
molecolare su campione sali-
vare. Un test di facile utilizzo e
non invasivo, ma – come rile-
vato dal Report dell’European
Centre for Disease Control
and Prevention – con una sen-
sibilità limitata (53-73%) e con-
dizionata dal metodo di rac-
colta del campione, a seconda
se effettuata da operatori sani-
tari o tramite auto-raccolta.
AERAZIONE E VENTILA-
ZIONE - Il Decreto
Ripartizione che ha assegnato
350 milioni di euro alle scuole

prevedeva l’acquisto di “stru-
menti per l’aerazione”, ma tale
destinazione d’uso non è spe-
cificata nel DL 73/2021 che fa
riferimento solo a interventi di
piccola manutenzione. Di con-
seguenza, areazione e ventila-
zione sono affidate al
“Protocollo finestre aperte”, la
cui efficacia dipende dalla sen-
sibilizzazione del personale
scolastico e dalla ventilazione
continuativa degli ambienti
durante le attività scolastiche,
condizionata dalle condizioni
metereologiche.
TRASPORTI - Ambito non
incluso nel report GIMBE. “Si
parla tanto di scuola - spiega
Cartabellotta - ma lo si fa in

modo generico, senza conside-
rare che i vari interventi per
minimizzare la circolazione
del virus non possono essere
applicati indiscriminatamente
in tutte le tipologie di scuole,
ciascuna delle quali richiede-
rebbe un piano di prevenzione
su misura, considerando
soprattutto la maggiore conta-
giosità della variante delta tra
bambini e adolescenti. In par-
ticolare non disponiamo di
vaccini autorizzati sotto i 12
anni, l’obbligo di mascherine
vige solo a partire dalla scuola
primaria e il distanziamento
non è realisticamente applica-
bile nei nidi e nella scuola del-
l’infanzia”..

Non solo bollette di luce e gas: le famiglie italiane si apprestano subi-
re gli effetti negativi dei rincari dei prezzi della benzina che, secon-
do i dati settimanali del ministero della Transizione Ecologica salgo-
no ancora e tanto, attestandosi in modalità self service, a 1,671 euro
al litro per la benzina e a 1,517 euro per il gasolio. Secondo le rileva-
zioni settimanali del ministero della Transizione Ecologica, il prezzo
medio della verde in modalità self si è attestato nella settimana appe-
na trascorsa a 1,670 euro al litro (in rialzo di 8,58 centesimi), ovvero
al livello più alto dalla fine dell’ottobre 2014, quando viaggiava in
media a 1,681 euro. Sale anche il prezzo del diesel, in rialzo di 6,58
centesimi, a 1,516 euro al litro. Conti alla mano, secondo il leader
dell’Unione nazionale Consumatori, Dona “dall’inizio dell’anno,
dalla rilevazione del 4 gennaio, un pieno da 50 litri è aumentato di
11 euro e 46 cent per la benzina e di 9 euro e 88 cent per il gasolio,
con un rincaro, rispettivamente, del 15,9% e del 15%. Su base annua
è pari a una stangata ad autovettura pari a 275 euro all’anno per la
benzina e 237 euro per il gasolio” prosegue Dona, che aggiunge: “In
un anno, dalla rilevazione del 21 settembre 2020, quando la benzina
era pari a 1.389 euro al litro e il gasolio a 1.267 euro al litro, un pieno
da 50 litri costa 14 euro e 10 cent in più per la benzina e 12 euro e 46
cent in più per il gasolio, con un rialzo, rispettivamente, del 20,3% e
del 19,7%. Un rincaro che equivale, su base annua, a una mazzata
pari a 338 euro all’anno per la benzina e a 299 euro per il gasolio”.
Qualche giorno fa, sulle stesso tema era sceso in campo il Codacons,
secondo cui i significativi rincari della benzina alla pompa produr-
ranno un aggravio di spesa, solo per i rifornimenti di carburante,
pari a 324 euro annui a famiglia. “La benzina continua ad aumenta-
re e costa oggi il 15,3% in più da inizio anno, +19,4% rispetto allo
stesso periodo del 2020 – spiega il presidente Carlo Rienzi – Questo
significa che un pieno di verde costa oggi +11 euro rispetto a inizio
anno, +13,5 euro sul 2020. Il gasolio da gennaio ha subito invece un
rincaro del +14,5%, mentre in un anno è cresciuto del +18,5%, con un
aggravio di 11,8 euro a pieno”. Sulla base dei listini odierni, una
famiglia media deve mettere in conto una maggiore spesa per i rifor-
nimenti di carburante pari a +324 euro su base annua.
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ConfimpreseItalia verso il Congresso
Il Presidente D’Amico lancia la proposta di detassazione
e decontribuzione delle start up per almeno un anno
ConfimpreseItalia, a 25 anni dalla sua
nascita, si prepara a celebrare il congres-
so. Un appuntamento di grande rilevan-
za, non solo per la Confederazione, ma
anche un appuntamento di confronto
con il mondo istituzionale, politico e
sindacale. Se si parla di
ConfimpreseItalia, si parla di microim-
prese e piccole imprese. Una rappresen-
tanza diffusa sull’intero territorio nazio-
nale con 80mila imprese, federazioni di
categoria, presenza in numerose
Camere di Commercio e sedi nell’Ue, in
Medio Oriente, Nord e Sud America. In
vista del Congresso, il presidente nazio-
nale Guido D’Amico, ha voluto lanciare
una proposta di grande qualità che va
ad aggiungersi alle tante altre che la
Confederazione nel corso degli anni ha
portato ai tavoli di concertazione nazio-
nali e locali. Il Presidente D’Amico chie-

de un aiuto per le Start Up in un
momento di grave congiuntura econo-
mica, ma anche di ripresa per il tessuto
produttivo nazionale: la detassazione e
decontribuzione per queste aziende di
nuova costituzione per almeno un anno.
D’Amico definisce “eroi tutti coloro che
oggi decidono di aprire una nuova atti-
vità”. Per D’Amico il concetto deve
essere chiaro: “Sostenere chi apre
un’azienda, perché è di questo che
abbiamo bisogno come Paese, non di
chiacchiere ma di fatti concreti. Siamo
nel secondo anno di una pandemia che
ha stravolto il mondo e prodotto degli
effetti economici fortissimi. Credo che
sia importante focalizzare i tempi con
competenza e puntualità. In più occa-
sioni ci siamo rivolti a chi ha il compito
di guidare il Paese. Dobbiamo essere
consapevoli che troppe attività sono

state costrette alla chiusura, soprattutto
dopo l’impatto iniziale della pandemia.
Ora - continua D’Amico – ci sono degli
orizzonti precisi, che si sono delineati
puntando su due obiettivi: da un lato la
campagna vaccinale, alla quale
ConfimpreseItalia ha aderito con i punti
vaccinali aziendali in tutto il Paese e
dall’altro il Pnrr. Si tratta però di con-
temperare il tutto con le esigenze dei
territori e delle micro, piccole e medie
imprese, quelle che oggi hanno bisogno
di maggiore tutela e che sono la spina
dorsale dell’economia nazionale”. Al
prossimo Congresso, ConfimpreseItalia
accenderà i riflettori, insieme a rappre-
sentanti delle Istituzioni, dei partiti e del
Sindacato, sul mondo delle Mpmi, che
da sempre garantiscono sviluppo eco-
nomico, occupazione e qualità delle
produzioni. 

Rilevazioni del governo:
benzina a 1,671 e diesel 1,517

Non solo luce
e gas, volano
anche i prezzi
dei carburanti
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Sabato 18 settembre 2021 al Teatro
Biondo di Palermo, sì è tenuta la serata
conclusiva della seconda edizione del
prestigioso premio PEF dedicato a Ennio
Fantastichini, animata da Alessandro
Preziosi e Marta Bifano. PEF creato da
Loups Garoux Produzioni di Marta
Bifano e Francesca Pedrazza Gorlero, con
Ex Piano di Giacomo Formigari
Bernardelli in collaborazione con
Marmorosso e Bottega Michelangeli - si è
arricchito per l’edizione 2021 del concor-
so audiovisivo ideato dal regista Juan
Diego Puerta Lopez (VSH24) Video Short
h24, del premio Discover of Talents, del
Premio alla carriera come make up artist
Michelangeli e del premio Ponte della
legalità, organizzato in collaborazione
con Antonella Sotira. La giuria di PEF ha
premiato Ester Pantano e Pietro
Castellitto rispettivamente per le loro
interpretazioni in Màkari e ne I Predatori.
“è sempre un onore ricevere un premio,
ma lo è ancora di più ricevere un premio
intitolato a un attore che hai stimato
molto – parla così Pietro Castellitto di
Ennio Fantastichini - un uomo libero, di
una libertà che si tramutava in impreve-
dibilità. Imprevedibile e disorientante,
premesse necessarie per riuscire a emo-
zionare. Ennio era naturalmente empati-
co, ci ha emozionato tantissimo e conti-
nuerà a emozionarci con quello che ci ha
lasciato”. “I premi PEF per Ester e Pietro
sono due sculture realizzate da Frans
Ferzini, magister commacino - spiega
Giacomo Formigari Bernardelli, ideatore
del concept “Kelifi” - due pezzi unici che
si ispirano alla magia che regala una con-
chiglia portata all’orecchio. Sono realizza-
ti in marmo bianco di Carrara, la pietra
che più si avvicina alla struttura chimica
delle conchiglie, essendo in carbonato di
calcio. I Kelifi (dal greco κέλυφος) sono
conchiglie litiche e grazie al riverbero al
loro interno permettono di sentire il
suono del mare. La spiegazione scientifi-
ca la conosciamo, ma preferiamo con la
fantasia pensare che ciò accada perchè,
come le vere conchiglie, ne hanno memo-
ria. La stessa memoria che è così fonda-
mentale per il mestiere dell’attore”. Come
dice Antonino Iuorio, grande amico di
Fantastichini: “un premio intitolato a
Ennio non poteva che essere un premio
per attori emergenti, perché in fondo lui
non ha mai smesso di esserlo…”. “Ennio
era un attore sperimentale, poliedrico e a
questa sua indole si è ispirato Giacomo
Formigari Bernardelli per lo studio dei
concept - sottolinea Francesca Pedrazza
Gorlero - PEF è un evento in qualche
modo diverso dagli altri perché i suoi
premi sono realizzati a partire dalla mate-
ria, pietra naturale e legno, declinata per
esaltare il made in Italy attraverso
l’arte. Cinema e Artigianato
raccontano insieme il meglio
del nostro Paese: i concept
ideati da Ex Piano,
Marmorosso e Bottega
Michelangeli coinvolgono
realtà imprenditoriali
importanti che rappresentano
insieme arte, tecnica e territo-
rio”. VSH24, il contest ideato dal
regista colombiano Juan Diego Puerta
Lopez e dedicato ai giovani dai 18 ai 30
anni che si vogliono cimentare nella rea-
lizzazione di un cortometraggio in 24 ore

ha riscosso grande suc-
cesso. Il tema, dato
solo 24 ore prima
della consegna del
corto era quest’anno il

Coraggio. Fra i nume-
rosi corti ricevuti, la giu-

ria ha scelto “La corda tesa”
realizzato da Francesco Di

Giuseppe, Brigida Rizzuto, Alice
Rosapane, Ludovica Greco, Valeria Buffa
con musiche di Daniel de La Rosa Oliva.
“L’idea creativa di VSH24 vuole essere

un'occasione di sperimentare e sperimen-
tarsi per i giovani talenti siciliani - spiega
Juan Diego Puerta Lopez - perché non
sempre Medellin è narcotraffico e
Palermo è mafia… e noi siamo trafficanti
di emozioni”. Il contest ha visto la presen-
za del Sindaco di Palermo, Leoluca
Orlando che, con le parole di Ennio
Fantastichini “diventa ciò che sei”, ha
invitato i giovani ad ‘essere quello che
sono, ricordando che si è anche quello che
si decide di essere. “E l’identità non è una
legge di sangue, è un atto supremo di

libertà. Io sono palermitano perché ho
deciso di esserlo, non perché mia madre e
mio padre sono palermitani. I diritti ven-
gono prima del diritto, e Palermo è cam-
biata grazie alla maggioranza dei paler-
mitani che sono cambiati di testa e di
cuore e questo anche grazie al sacrificio
delle vittime della mafia”. “Diventa ciò
che sei. Un auspicio e un monito, perché
si può scegliere cosa diventare - sottolinea
Francesca Pedrazza Gorlero - scegliere,
insomma la propria forma, e cosa c’è di
più perfetto di una sfera?” Ai vincitori di

VSH24 sono state consegnate delle sfere
di marmo, concept di Marmorosso, per-
fette e uniche, perché una diversa dall’al-
tra, come ogni essere umano è destinato
ad essere”. Juan Diego Puerta Lopez e
Leoluca Orlando hanno annunciato inol-

tre un progetto cinematografi-
co che racconterà

Palermo e Medellin e
darà voce al loro
cambiamento. Il
premio alla car-
riera come
miglior Make up

Artist è stato con-
segnato ad Aldo

Signoretti. Realizzato
dalla Bottega Michelangeli,

rappresenta un viso di donna senza linea-
menti, proprio a esaltare il ruolo fonda-
mentale di uno dei pochi mestieri del
cinema che rimane artigiano e che dà
volto e corpo alla fantasia di registi e sce-
neggiatori.  Il premio Discover of Talent,
per la lungimiranza del talent scouting, è
stato consegnato al regista e sceneggiato-
re Ivan Cotroneo che, con La Compagnia
del Cigno, ha certamente dato alla sco-
perta del talento un nuovo significato. Il
premio consegnato a Cotroneo è
“Scaramazza”, sempre di Marmorosso
Srl, pezzo unico al mondo, realizzato in
preziosi materiali lapidei dalla storica
azienda Essegi Marmi. “è una perla
imperfetta di marmo Bianco Carrara, rac-
chiusa e protetta in uno scrigno cubico di
Breccia Pernice - spiega Giacomo
Formigari Bernardelli - una
“Scaramazza” che, protagonista del Suo
spazio, attende di uscire allo scoperto e
rivelare la Sua bellezza intrinseca e perfe-
zionarsi, come l’attore emergente, valo-
rizzato da esperienze e insegnamenti che
non cambiano la sua identità”. Il premio
Ponte della Legalità curato da Antonella
Sotira Presidente associazione IUSLIBRI
e Iusgustando, consegnato ad Antonio
Balsamo, Presidente del Tribunale di
Palermo, Consigliere giuridico della
Rappresentanza Permanente presso le
Nazioni Unite, impegnato contro la cor-
ruzione e la criminalità organizzata. Il
Giudice Balsamo si è detto commosso di
ricevere un premio nello stesso Teatro
Biondo che l’aveva visto spettatore della
messa in scena di Re Lear, interpretato da
Ennio Fantastichini. Il presidente
Balsamo ha aggiunto: “il mondo
dell’Arte e della Legalità oggi più che mai
devono cooperare per l’educazione delle
nuove generazioni”! Gran Finale a sor-
presa premio alla Carriera a Marta
Bifano, ideato da Simona d’Angelo e Sara
Leoni, una scultura di Giuseppe
d’Angelo. “Il premio Fantastichini - con-
clude Marta Bifano - per me rappresenta
un modo per continuare a far vivere
Ennio in mezzo ai giovani, lui amava i
ragazzi, quelli appassionati, determinati,
quelli che sorridono! In fondo recitare in
Inglese si traduce con To PLAY, quest’an-
no abbiamo avuto un vero “giocoliere”
sul nostro palco, Alessandro Preziosi
amabile, divertente e sinceramente legato
ad Ennio, sono entusiasta della solidarie-
tà, della collaborazione delle donne da
Francesca Pedrazza Gorlero, a Simona
d'Angelo a Daniela Inzerillo. Abbiamo
premiato davvero i migliori del 2021
Pietro ed Ester”.

Partecipazione e commozione per la serata conclusiva della seconda edizione

Premio PEF, gran finale al Teatro Biondo di Palermo
Dedicato ad Ennio Fantastichini, l’evento è stato animato da Alessandro Preziosi e Marta Bifano
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Si chiude una estate tropicale che si classi-
fica dal punto di vista climatologico come
la sesta più calda dal 1800 con una tempe-
ratura superiore di 1,55 gradi rispetto alla
media e quasi 1300 nubifragi, bombe d’ac-
qua, trombe d’aria, grandinate e tempeste
di fulmini, in aumento del 58% rispetto
allo scorso anno ed effetti devastanti su
città e campagne. E’ quanto emerge da
una analisi della Coldiretti su dati Isac
Cnr e Eswd in occasione dell’arrivo del-
l’autunno con l’equinozio scattato il 22
settembre alle 20:21 ora italiana. Un
appuntamento segnato dal vertice Onu
sui cambiamenti climatici che con l’alter-
narsi di siccità e alluvioni hanno fatto per-
dere – sottolinea la Coldiretti – quasi 2
miliardi di euro all’agricoltura italiana nel
2021, tra tagli della produzione agricola
nazionale e danni alle strutture e alle
infrastrutture nelle campagne con allaga-
menti, frane e smottamenti. Una confer-
ma dell’allarme lanciato dal rapporto
“Analisi del Rischio. I cambiamenti clima-
tici in sei città italiane” realizzato dalla
Fondazione CMCC, Centro Euro-
Mediterraneo sui Cambiamenti Climatici
sulle ondate di calore e alluvioni che col-
piranno le città italiane ma anche le cam-
pagne. A far salire il conto dei danni è
stata proprio l’ultima ondata di maltem-
po dell’estate con violenti nubifragi e
trombe d’aria che hanno colpito a mac-
chia di leopardo l’agricoltura con tetti
scoperchiati, campi allagati, viti e ulivi
abbattute e coltivazioni di mais, soia e
riso duramente colpite in prossimità della
raccolta e ribaltato mezzi agricoli pesanti
anche qualche tonnellata, secondo il
monitoraggio della Coldiretti lungo la
Penisola. Siamo di fronte – continua la
Coldiretti – alle conseguenze dei cambia-
menti climatici anche in Italia dove l’ecce-
zionalità degli eventi atmosferici è ormai

la norma, con una tendenza alla tropica-
lizzazione che si manifesta con grandine
di maggiori dimensioni, una più elevata
frequenza di manifestazioni violente, sfa-
samenti stagionali, precipitazioni brevi e
intense ed il rapido passaggio dal sole al
maltempo. Le precipitazioni violente pro-
vocano danni perché i terreni non riesco-
no ad assorbire l’acqua su un territorio
come quello italiano – sottolinea
Coldiretti – reso più fragile dalla cementi-
ficazione e dall’abbandono con 7252 i
comuni, ovvero il 91,3% del totale, a
rischio idrogeologico secondo dati Ispra.
Per affrontare i danni dei cambiamenti
climatici – rileva la Coldiretti – servono
interventi strutturali e strumenti di
gestione del rischio sempre più avanzati,
efficaci e con meno burocrazia.
L’agricoltura è l’attività economica che
più di tutte le altre vive quotidianamente
le conseguenze dei cambiamenti climatici,
ma è anche il settore più impegnato per
contrastarli – sottolinea la Coldiretti – si
tratta di una nuova sfida per le imprese
agricole che devono interpretare le novità

segnalate dalla climatologia e gli effetti
sui cicli delle colture, sulla gestione delle
acque e sulla sicurezza del territorio.
“Con il cambiamento in atto nella distri-
buzione temporale, geografica e nella
intensità delle precipitazioni un interven-
to strategico è la realizzazione di infra-
strutture a partire dai bacini di accumulo,
proposto dalla Coldiretti e non a caso
inserito nel Piano nazionale di ripresa e
resilienza (Pnrr) varato dal Governo
Draghi” ha affermato il presidente della
Coldiretti Ettore Prandini nel sottolineare
che “con i bacini potremmo arrivare a
trattenere l’acqua portandola risorsa idri-
ca dove non c’è, con la possibilità di
aumentare le rese e combattere il dissesto
idrogeologico. L’idea è di “costruire”
senza uso di cemento – conclude la
Coldiretti - per ridurre l’impatto l’am-
bientale laghetti in equilibrio con i territo-
ri, che conservano l’acqua per distribuirla
in modo razionale ai cittadini, all’indu-
stria e all’agricoltura, con una ricaduta
importante sull’ambiente e sull’occupa-
zione.

Finisce un’estate... tropicale
Stagione segnata da clima torrido (+1,55 gradi) ed eventi
eccezionali (1.300 nubifragi). L’analisi della Coldiretti

Sono 6.068 i professionisti
romani iscritti alla Cassa
Dottori Commercialisti, pari
all’8,6% del totale di dottori
commercialisti attivi in Italia e
al 77,2% di quelli del Lazio. Di
questi, meno del 30% è donna
(29,3%) a fronte di una media
italiana e regionale che vedono
la componente femminile inci-
dere rispettivamente per il
32,9% e per il 30,3%. Riguardo
l’andamento reddituale, quello
dichiarato nel 2020 (quindi
riferito al 2019) dai dottori
commercialisti iscritti
all’Ordine di Roma si è attesta-
to su una media di oltre 72mila
e 600 euro, in crescita dell’1,4%
rispetto a quello dichiarato nel
2019, che superava di poco i
71mila e 600 euro. Nello stesso
biennio si registra parallela-
mente una contrazione
dell’1,9% nei volumi d’affari,
secondo i dati registrati a
Cassa Dottori Commercialisti,
l’ente che si occupa della pre-
videnza e dell’assistenza in
favore della categoria. In parti-
colare il calo registrato dal
volume d’affari medio ha
riguardato i professionisti
uomini (-2,3% ), mentre per le
colleghe tale valore è rimasto
sostanzialmente stabile (+0,3).
Rimane, però, piuttosto marca-
to il divario tra i generi, con
professioniste che mediamente
registrano redditi e volumi
d’affari inferiori rispettiva-
mente del 53% e del 55%
rispetto ai colleghi uomini, un
gap superiore a quello già ele-

vato rilevato a livello naziona-
le (- 45,3% e - 50,4%). I profes-
sionisti romani continuano,
comunque, a mantenere livelli
reddituali più elevati
dell’11,5% rispetto alla media
registrata nel Lazio e dell’8,8%
rispetto alla media Italiana. “Si
tratta di dati positivi – spiega il
presidente di Cassa Dottori
Commercialisti, Stefano
Distilli – ma che si riferiscono
ai redditi prodotti nel 2019 e
che non devono farci dimenti-
care le difficoltà che molti pro-
fessionisti si sono trovati ad
affrontare in conseguenza
della pandemia, come dimo-
stra il fatto che oltre 2mila e
600 dottori commercialisti
romani, quindi circa il 43% del
totale, hanno fatto richiesta del
‘bonus’ da reddito di ultima
istanza per un totale di oltre 1
milione e cinquecento settanta-
mila euro anticipati dalla
Cassa per conto dello Stato”.
Guardando, poi, alle misure di
welfare che Cassa Dottori
Commercialisti mette a dispo-
sizione, nel corso del 2020 il
totale di contributi erogati a
favore degli iscritti all’Ordine
di Roma è stato pari a circa 1
milione e 530mila euro per le
misure assistenziali ordinarie,
ai quali si aggiungono oltre
400mila euro circa per le misu-
re introdotte nella fase di
emergenza pandemica o a sup-
porto dell’attività professiona-
le, ovvero il contributo per
acquisto di beni strumentali,
quello per i professionisti con
studio in affitto e a supporto
dei finanziamenti. Sono attual-
mente in fase di raccolta le
istanze, in scadenza il 31/10,
relative al cd. “esonero contri-
butivo” che prevedono la con-
cessione da parte dello Stato di
un contributo di importo mas-
simo sino a 3.000 euro per i
professionisti che hanno subi-
to nel 2020 un calo di fatturato
pari ad almeno 1/3 e che nel
2019 avevano conseguito un
reddito professionale non
superiore a 50.000 euro. Le
strategie e prospettive future
della Cassa Dottori
Commercialisti e gli interventi
previdenziali ed assistenziali a
favore dei professionisti saran-
no al centro del webinar
“Previdenza e assistenza sul
territorio” che l’Ordine di
Roma organizza giovedì 23
settembre dalle 15 alle 17 sulla
piattaforma Concerto.
All’incontro parteciperanno
Stefano Distilli, presidente
Cassa Dottori Commercialisti
(CDC), Andrea Perrone, consi-
gliere CDC, insieme ai delega-
ti della Cassa Dottori
Commercialisti presso
l’Ordine di Roma, Michela
Pertile e Fabio Massimo
Trincia. 

Cassa Dottori Commercialisti:
quasi 2 milioni di euro erogati
per il welfare a supporto
dei professionisti romani

Gli utenti di Internet in un
numero record di Paesi hanno
subito arresti e attacchi fisici
per i loro post nell'ultimo
anno, secondo un rapporto
pubblicato oggi, dipingendo
un quadro cupo delle libertà
digitali nel 2021. Il rapporto
annuale Freedom on the Net
ha affermato che la chiusura di
Internet in Myanmar e
Bielorussia si è rivelata partico-
larmente negativa poiché i
diritti online sono diminuiti a
livello globale per l'undicesimo
anno consecutivo. Compilato
dal think tank statunitense
Freedom House, il sondaggio
assegna ai Paesi un punteggio
su 100 per il livello di libertà su
Internet di cui godono i cittadi-
ni, inclusa la misura in cui
devono affrontare restrizioni
sui contenuti a cui possono
accedere. Altri fattori includo-
no se i troll filo-governativi
cercano di manipolare i dibatti-
ti online. “Quest'anno, gli uten-
ti hanno subito attacchi fisici
come punizione per le loro atti-
vità online in 41 Paesi”, affer-
ma il rapporto, un "livello
record" da quando il monito-
raggio è iniziato 11 anni fa. Gli
esempi includono uno studen-

te del Bangladesh ricoverato in
ospedale dopo un pestaggio
per presunte “attività antigo-
vernative” sui social media e
un giornalista messicano assas-
sinato dopo aver pubblicato un
video su Facebook che accusa-
va una banda di omicidio. Il
rapporto ha anche scoperto che
le persone sono state arrestate
o condannate per le loro attivi-
tà online in 56 dei 70 Paesi
coperti dal rapporto, un record
dell’80%. Nel rapporto sono
inclusi due influencer egiziane
incarcerate a giugno per aver
condiviso video TikTok che
incoraggiavano le donne a
intraprendere una carriera
sulle piattaforme di social
media. Il Myanmar è stato
oggetto di pesanti critiche nel
rapporto dopo che una giunta
militare ha preso il potere a
febbraio e ha chiuso Internet,
bloccato i social media e

costretto le aziende tecnologi-
che a consegnare i dati perso-
nali. La chiusura di Internet è
stata utilizzata in modo simile
per interrompere le comunica-
zioni prima delle elezioni in
Uganda a gennaio e dopo le
contestate elezioni in
Bielorussia nell'agosto dello
scorso anno. In totale, almeno
20 Paesi hanno bloccato l’ac-
cesso a Internet delle persone
tra giugno 2020 e maggio 2021,
il periodo coperto dal sondag-
gio. 
Ma non ci sono solo cattive
notizie, il Gambia - ad esempio
- è tra i Paesi elogiati per aver
continuato la sua tendenza
verso una maggiore libertà
online da quando il dittatore
Yahya Jammeh è stato estro-
messo nel 2017. L’Islanda è in
cima alla classifica, seguita da
Estonia e Costa Rica, il primo
Paese al mondo a dichiarare

l’accesso a Internet un diritto
umano. All’estremo opposto,
la Cina è stata nominata il peg-
gior abusatore al mondo delle
libertà di Internet, emettendo
pesanti condanne al carcere
per dissenso online. Ma ci sono
stati punti luminosi, con il rap-
porto che rileva che l’app
audio Clubhouse ha fornito
uno “spazio senza precedenti
per gli utenti per discutere di
questioni delicate con persone
al di fuori della Cina continen-
tale” fino a quando Pechino
non l'ha bloccata a febbraio. La
Cina dice alle società Internet
di smettere di bloccare i colle-
gamenti reciproci In tutto il
mondo, i ricercatori hanno
accusato i governi di utilizzare
la regolamentazione delle
aziende tecnologiche per scopi
repressivi. “Nella battaglia ad
alto rischio tra Stati e aziende
tecnologiche, i diritti degli

utenti di Internet sono diventa-
ti le principali vittime”, hanno
affermato i ricercatori.
Numerosi Governi stanno per-
seguendo leggi che limitano il
vasto potere dei giganti della
tecnologia come Google, Apple
e Facebook, alcune delle quali
sono una via giustificata per
prevenire comportamenti
monopolistici, afferma il rap-
porto. Ma ha invitato Nazioni
tra cui India e Turchia ad
approvare una legislazione che
ordina alle piattaforme di
social media di rimuovere i
contenuti ritenuti offensivi o
che minano l'ordine pubblico,
spesso in termini “vagamente
definiti”. Anche la legislazione
che costringe i giganti della
tecnologia a memorizzare dati
locali su server locali, presumi-
bilmente in nome della “sovra-
nità”, è in aumento ed è sog-
getta ad abusi da parte dei
governi autoritari, avverte il
rapporto. Secondo un progetto
di legge in Vietnam, ad esem-
pio, le autorità possono acce-
dere ai dati personali delle per-
sone con “pretesti vagamente
definiti relativi alla sicurezza
nazionale e all’ordine pubbli-
co”. 

Libertà di espressione in Rete
2021 anno buio in tutto il mondo
Il Myanmar è il caso più tristemente eclatante
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Proseguono senza soluzione di continui-
tà i controlli amministrativi da parte
della Questura di Roma. Dopo la chiusu-
ra provvisoria, adottata dagli agenti del
commissariato Appio nel corso di un
controllo, nel quartiere Tor Fiscale, pres-
so un’associazione culturale trasformata,
di fatto, in una discoteca, il Questore di
Roma ha emesso, a carico della titolare,
un provvedimento di sospensione tem-
poranea della licenza, con il quale ordina
la cessazione immediata dell’attività, ai
sensi dell’articolo 100 T.U.LP.S. Il prov-
vedimento, istruito dalla Divisione di
Polizia Amministrativa della Questura, è
stato notificato ed eseguito dal commis-
sariato Appio. Altre verifiche anche nel
quartiere Casilino: gli agenti del VI
Distretto, con la collaborazione del
Reparto Prevenzione Crimine Lazio, le
unità cinofile della Questura, la Polizia
Locale Roma Capitale e gli esperti della
ASL, hanno controllato un minimarket
in zona Giardinetti/Tor Vergata dove, a
seguito di ispezione, è stato disposto il
sequestro di 250 kg di prodotti alimenta-
ri per mancanza di tracciabilità e per l’as-
senza di etichettatura in lingua italiana.
Al proprietario sono state contestate le
relative sanzioni amministrative, nonché
quelle per mancanza delle autorizzazio-

ni sanitarie relative al deposito di cui
sopra. In corso un provvedimento ammi-
nistrativo per la sospensione dell’attività
per il potenziale pericolo arrecato alla
salute pubblica per motivi da ricondursi
alla presenza di animali infestanti all’in-
terno delle sacche contenenti farine.
Sottoposto a verifica anche un ristorante
di via di Torre Spaccata: qui il personale
S.I.A.N. dell’Asl Roma 2 ha proposto la
sospensione dell’attività di ristorazione

per il potenziale pericolo per la salute
pubblica, alla luce delle gravi condizioni
igienico sanitarie riscontrate e per la pre-
senza di animali infestanti. Elevata la
sanzione amministrativa inerente l’inos-
servanza delle norme igienico-sanitarie,
per un importo di 1000 euro. Sequestrati
dalla Polizia di Stato ad un minimarket
250 kg di prodotti alimentari per assenza
tracciabilità e etichettatura in lingua ita-
liana

Operazione della Polizia di Stato in zona Giardinetti/Tor Vergata 
Sequestrati 250 kg di prodotti
alimentari in un minimarket
Assenza tracciabilità e etichettatura in lingua italiana 

Sono più di 2000 le firme rac-
colte in una settimana da un
gruppo di genitori preoccupa-
ti riguardo la situazione del
rientro a scuola nella Capitale
e la conseguente divisione in
fasce orarie per l’accesso negli
istituti. La petizione, lanciata
sulla piattaforma Change.org,
si rivolge direttamente al
Prefetto Matteo Piantedosi per
chiedere di rivedere gli orari
d’ingresso e uscita dalle scuo-
le, al fine di limitare al minimo
i disagi. “L'introduzione delle due fasce orarie per l'ingresso
alle scuole superiori di secondo grado sta creando notevoli
disagi ai ragazzi ed alle famiglie”, scrivono i promotori,
“entrare a scuola alle 9.40 ed uscire alle 15.40 nella maggior
parte degli istituti superiori di secondo grado comporta uno
stravolgimento completo della vita sociale, delle attività spor-
tive nonché di un corretto stile di vita alimentare dei
ragazzi.Tanto più che molte scuole hanno deciso di adottare
tale orario di ingresso posticipato per i ragazzi del biennio
cioè proprio coloro che si trovano per la prima volta ad affron-
tare un nuovo percorso di studi ed i disagi della mobilità
romana.” “Chiediamo pertanto con la presente petizione”,
conclude il testo, “di voler riconsiderare la scelta effettuata
rimodulando gli orari di ingresso e di uscita prevedendo sem-
pre due fasce orarie ma anticipando la seconda entro le ore
9:00. In tal modo verrebbero in ogni caso rispettate le motiva-
zioni alla base dell'ordinanza del Prefetto di Roma Dott.
Matteo Piantedosi.” Inoltre, i promotori, attraverso un comu-
nicato, si rivolgono direttamente al Prefetto “siamo un gruppo
di genitori di ragazzi che frequentano le scuole superiori della
zona Eur-Torrino molto preoccupati per la divisione in fasce
orarie di ingresso e di uscita per le scuole secondarie superio-
ri di Roma [...] La petizione in meno di una settimana ha già
raccolto oltre 2.100 adesioni, coinvolgendo genitori di varie
zone di Roma, a riprova di come tale problematica stia a cuore
a tante famiglie che si sono trovate spiazzate da questo prov-
vedimento a pochissimi giorni dall'inizio dell'anno scolastico
[...] I disagi sono moltissimi eamplificati purtroppo dal mal-
funzionamento della mobilità pubblica e ci preoccupa molto
dover affrontare il prosieguo dell’intero anno scolastico in tale
modalità laddove non dovesse esserci un ripensamento su tale
provvedimento. Tanto premesso, con la presente cogliamo
l’occasione di segnalare l’opportunità di anticipare l'ingresso
della seconda fascia alle ore 8,40 prevedendo semmai un
potenziamenteo dei mezzi pubblici [...] Cosi facendo si limite-
rebbero quanto più possibile le problematiche su elencate e si
darebbe la possibilità ai ragazzi di tornare a casa ad un orario
che gli consenta di consumare il pranzo, di aver tempo per
studiare senza fare tardi la sera e di praticare attività sportiva,
essenziale in questa fase della loro crescita.”

Boom di firme in una settimana
sulla petizione online
Rimodulazione degli orari
scaglionati nelle scuole
Richieste rivolte al Prefetto Matteo Piantedosi:
“Troppi disagi per famiglie e ragazzi”

Giovedì 30 settembre 2021, a partire dalle
ore 10:00, si terrà in Roma presso Palazzo
Ferrajoli (piazza Colonna, 355), un conve-
gno sul gioco legale organizzato
dall’Istituto Milton Friedman, con la parte-
cipazione dell’Associazione Italiana
Esercenti Giochi Pubblici (EGP-Fipe), del
Sindacato Totoricevitori Sportivi e della
Federazione Italiana Tabaccai. Il convegno
dal titolo “GIOCO LEGALE: LA
NECESSITÀ DI RIORDINO - Proposte
per una riforma organica del settore”
vedrà tra i relatori di eccezionale profilo,
Marcello Minenna, Direttore generale
dell’Agenzia delle Dogane e dei Monopoli
dello Stato; Giovanni Kessler, magistrato,

già Direttore generale dell’OLAF e
dell’Agenzia delle Dogane e dei
Monopoli; il Senatore Mauro Marino,
Presidente della Commissione parlamen-
tare d’inchiesta sul gioco pubblico e sul
contrasto del gioco illegale (Italia Viva);
Dario Peirone, Direttore generale
dell’Istituto Friedman; Emmanuele

Cangianelli, Presidente di EGP-Fipe;
Giorgio Pastorino, Presidente di STS-FIT;
l’Onorevole Pier Paolo Baretta, già
Sottosegretario al MEF con delega ai gio-
chi (PD); Geronimo Cardia, Presidente di
ACADI (Confcommercio) e Giorgio De
Carlo, Direttore dell’Istituto Quaeris, che
presenterà l’Analisi demoscopica indipen-
dente sul tema del gioco eseguita in queste
ore dando la parola agli Italiani. A seguire
interverranno i rappresentanti dei diversi
Gruppi parlamentari. Chi volesse parteci-
pare all’evento è tenuto ad accreditarsi
compilando il form sul sito friedman.it
nella sezione eventi, cliccando sull’evento
suddetto. 

“Gioco legale: la necessità di riordino”
giovedì convegno dell’Istituto Friedman

Prosegue, inarrestabile, il contrasto
alla detenzione ed all’uso di telefoni
cellulari nelle carceri. Ultimo seque-
stro è quello avvenuto nella Casa
Circondariale Regina Coeli di Roma
e a dare la notizia è Maurizio Somma,
segretario nazionale per il Lazio del
Sindacato Autonomo Polizia
Penitenziaria: “Il personale di Polizia
Penitenziaria in servizio a Regina
Coeli ha trovato, in una cella occupa-
ta da italiani con reati di droga, rapi-
na ed evasione, un telefono cellulare.
E’ avvenuto al terzo piano della II
sezione detentiva. Ancora una volta
il personale della Polizia
Penitenziaria di ogni ordine e ruolo si
distingue per professionalità e senso

del dovere, a garanzia e tutela
dell'Ordine e sicurezza interna. Il
possesso illecito dei cellulari, da
parte dei detenuti, consente di conti-
nuare attività illecite all'esterno del
penitenziario”. Donato Capece,
segretario generale del SAPPE,
dichiara: “Il SAPPE esprime il pro-
prio compiacimento per la brillante
azione della Polizia Penitenziaria di
Regina Coeli a Roma che ancora una
volta dimostra di essere garante della
legalità all'interno dell'Istituto di
pena sassarese, nonostante le preca-
rie e critiche condizioni operative,
prima tra tutte la carenza, ormai non
più sostenibile, dell'organico del
Reparto della Polizia Penitenziaria,

nei diversi ruoli”. Per il SAPPE, “ser-
vono deterrenti efficaci per stroncare
il traffico illecito e inibire l’uso di
telefoni cellulari in carcere. La scher-
matura di tutte le Sezioni detentive e
di tutte le altre aree che in un carcere

vedono la presenza di detenuti è
imprescindibile, come anche poten-
ziare gli organici della Polizia
Penitenziaria. Fino a poco tempo fa
detenere e quindi usare illecitamente
un telefono cellulare in carcere non
aveva nessuna conseguenza per i tra-
sgressori: e questo non è accettabile!
Urgono, quindi, provvedimenti legi-
slativi e aggravanti disciplinari che
da un lato inaspriscano le pene per
chi tenta di introdurre telefonini in
carcere e di chi li detiene irregolar-
mente”. E rincara la dose: “Non so se
ridere o piangere.
L’Amministrazione Penitenziaria
non ascolta il SAPPE e gli altri
Sindacati e succede quel che è succes-

so a Frosinone. Il DAP naviga a vista,
come dimostrano proprio i fatti di
Frosinone accaduti non solo per l’as-
senza di provvedimenti utili a fron-
teggiare il sorvolo di droni sulle car-
ceri (utili anche ad introdurre droga)
ma come conseguenza per avere scel-
to la soppressione delle sentinelle
dalle mura di cinta e lo smantella-
mento delle politiche di sicurezza
delle carceri, preferendo una vigilan-
za dinamica e il regime penitenziario
aperto con detenuti fuori dalle celle
per almeno 8 ore al giorno, con con-
trolli sporadici e occasionali, con
detenuti di 25 anni che incomprensi-
bilmente continuano a stare ristretti
in carceri minorili.

La denuncia del Sindacato Autonomo di Polizia Penitenziaria
Carcere di Regina Coeli, sequestrato un cellulare



Sono in via di conclusione i
lavori lungo i viali
Washington e Fiorello La
Guardia, circa 800 metri di
percorsi che collegano piazza
delle Canestre a piazzale
Flaminio. Con questo inter-
vento (500 mila euro investiti)
sono stati ricostituiti i percorsi
ammalorati, realizzate nuove
cigliature, rimosse alcune cep-
paie, rifatte le cunette in selci e
le fognature, per ottimizzare il
deflusso delle acque. È stata
creata una nuova scogliera
contenitiva per contrastare il
dilavamento del terreno, rea-
lizzata una rampa per disabili,
riqualificate le fermate dell’au-
tobus e l’area della fontanella
secondo le fonti cartografiche
antiche. Piazzale Hugo è stato
riconformato con la realizza-
zione di un’aiuola ellittica che
ospita la statua dello scrittore,
il posizionamento della pavi-
mentazione drenante ed il
restauro delle sedute ad emici-
clo, in via di conclusione, che
richiamano la forma dell’aiuo-
la centrale creando un armoni-
co effetto visivo. Questo uno
dei 3 cantieri in corso a Villa
Borghese dove è in corso
anche la riqualificazione del
Giardino del Lago ed altri
ambiti della Villa (1,5 milioni).
L’amministrazione ha investi-
to circa 2,5 milioni di euro per
interventi di rigenerazione del
patrimonio vegetazionale e
sugli immobili di Villa Ada,
750mila andranno al restauro
del Casale della Finanziera, il
resto alla cura del patrimonio
verde. È pronto, in attesa del
parere della Soprintendenza
di Stato, il progetto definitivo
per il rifacimento degli edifici
di Villa Ada, base di gara del
prossimo bando per l’affida-
mento dei lavori. Tra gli inter-
venti riguardanti il Casale:
rifacimento del tetto, manu-
tenzione degli infissi esterni e
realizzazione di persiane in
legno, rifacimento degli into-
naci esterni e nuova tinteggia-
tura delle superfici, ripristino
dei canali di gronda danneg-
giati, ripristino dei marciapie-
di esterni, rifacimento della
recinzione perimetrale ester-
na. Il progetto e gli interventi
di restauro risolveranno anche
il problema dell'accessibilità

da via Salaria con eventuali
servitù di passaggio. Gli inter-
venti interni consistono, inve-
ce, in sostituzione degli infissi;
rifacimento degli impianti,
degli intonaci interni e tinteg-
giatura delle superfici; sostitu-
zione della pavimentazione. Il
progetto prevede anche bagni
pubblici e spazi destinati a ser-
vizi amministrativi. Lavori di
riqualificazione integrale in

corso al Parco Volpi con uno
stanziamento di oltre 330mila
euro (257mila il costo dei lavo-
ri + le spese fisse). All’interno
dell’area verde di circa 1,6
ettari è in corso la bonifica
vegetazionale con potatura di
piante e siepi, messa in sicu-
rezza delle alberature. Sono in
programma interventi di con-
trasto alla cocciniglia tartaru-
ga. Al momento è stata cantie-

rizzata solo una parte del
parco per consentire ai cittadi-
ni la fruizione della restante
area. La riqualificazione, frut-
to di un progetto del Bilancio
partecipato 2019-2020, preve-
de anche l’installazione di un
nuovo impianto di illumina-
zione lungo il perimetro del
parco, la nuova area giochi e i
viali principali. La pista di pat-
tinaggio sarà sostituita da una

nuova area ludica con recin-
zione in legno, con giochi
combinati e inclusivi. Saranno
recuperati i vialetti con la posa
di una pavimentazione ecoso-
stenibile e ne verranno creati
di nuovi, verranno riposizio-
nati e portati a livello i cigli in
travertino, restaurati i muretti
in tufo e le relative soglie,
rimosse le barriere architetto-
niche e gli elementi in ferro

che separano le zone del
parco, sostituite le recinzioni
ammalorate e i cancelli del-
l’area cani. Verranno, inoltre,
riverniciate alcune opere in
ferro, installate nuove panchi-
ne. Infine è stato allestito il
cantiere per la riqualificazione
del Parco di via Maratona a
Vigna Clara, spazio verde di
circa 11 mila metri quadrati
(stanziamento di 285mila
euro: 233mila il costo dei lavo-
ri, più le spese fisse). Anche
questo lavoro è il frutto di un
progetto partecipato che ha
consentito all’amministrazio-
ne di accogliere le richieste dei
cittadini.  Il progetto prevede
interventi di riqualificazione e
implementazione delle due
aree gioco, del verde e dell'ar-
redo urbano. Verrà, inoltre,
realizzato un percorso ludico-
sportivo-didattico e una zona
relax per le persone più anzia-
ne. Tra gli interventi previsti
anche deceppamenti, potature
e nuove piantagioni di alberi e
siepi, nuove panchine, restau-
ro della gradinata, pulitura
della base del monumento,
verniciatura di recinzioni e
cancellate, un nuovo impianto
di recupero dell'acqua della
fontanella per l'irrigazione.
Questi sono solo alcuni degli
oltre 40 interventi di riqualifi-
cazione di ville storiche, par-
chi e aree verdi affidati o in
corso in tutta la città; ulteriori
15 interventi sono in fase di
progettazione o affidamento.

Riqualificazione dei viali Washington
e Fiorello La Guardia, Parco Volpi e Parco Maratona

Lavori di Roma Capitale,
facciamo il punto

Quattordici misure cautelari sono state eseguite
dalla Guardia di Finanza di Latina, nei confronti di
presunti appartenenti ad organizzazione dedita
dal traffico di droga e radicata tra la Campania ed
il Lazio. I provvedimenti restrittivi, emessi dal Gip
di Roma, sono stati eseguiti a Minturno (LT),
Vairano Patenora (CE), Mantova, Teramo, Isernia,
Roma e Napoli. Tra i destinatari della misura cau-
telare anche una donna. Sei persone sono state con-
dotte in carcere 4 agli arresti domiciliari, 2 con l’ob-
bligo di dimora e 2 con l’obbligo quotidiano di pre-
sentazione alla P.G. Il gruppo criminale indagato,
avente base operativa/logistica nella frazione di
Gianola e S. Janni di Formia e nella frazione di
Scauri di Minturno, è stato ritenuto nell’ordinanza

cautelare responsabile di numerose attività illecite
finalizzate al conseguimento del controllo diretto
ed indiretto, nell’area d’influenza, del traffico di
cocaina, hashish e crack proveniente dalla confi-
nante Campania. In tale cornice, le Fiamme Gialle

pontine nel corso dell’indagine durata più di un
anno hanno accertato che i vertici del sodalizio
sono stati i mandanti di azioni di violenza per
affermarsi sul territorio, eliminando la concorren-
za, e per ottenere il recupero dei crediti vantati nei
confronti dei vari pusher. Tale sodalizio è stato
capace di gestire un complesso sistema economico
illegale, attraverso cui acquisire ingenti ed ingiusti
profitti illeciti, mediante i quali garantire la
sopravvivenza e la prosperità dell’associazione. Il
gruppo malavitoso indagato, è stato in grado di
condurre, in brevissimo tempo e con notevole abi-
lità delinquenziale, l’acquisto e la successiva riven-
dita sul mercato locale di ingenti quantitativi di
droga. 

Traffico di droga tra Lazio e Campania,
scoperto dalla Guardia di Finanza di Latina
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Nel corso di una straordinaria attività di con-
trollo nel quartiere “Esquilino”, finalizzato
alla prevenzione e al contrasto di reati in
generale, i Carabinieri della Compagnia
Roma-Piazza Dante, del Nucleo
Radiomobile, del Nucleo Cinofili di "Santa
Maria di Galeria" e del NAS di Roma hanno
controllato: un bar nei pressi di via Principe
Amedeo, sanzionandolo per un importo di
2000 euro, a causa della mancata attivazione
delle procedure di autocontrollo (haccp); un
ristorante nelle vicinanze di piazza Vittorio,
sanzionato per un importo di 4500 euro, oltre
per la mancata attivazione delle procedure di
autocontrollo (haccp), anche per la mancata

tracciabilità dei prodotti alimentari stoccati,
sequestrando contestualmente 120 kg di
carne con conseguente segnalazione alla
competente Asl RM2. Sono state inoltre con-
trollati due affittacamere per aver predispo-
sto le camere con un numero maggiore di
letti rispetto alla capacità ricettiva autorizza-
ta, elevando nel complesso una sanzione per
un importo di 7300 euro.
Nel corso della medesima attività sono state
complessivamente controllate 255 persone di
cui 25 con precedenti; controllati 48 veicoli e
segnalate 5 persone al Prefetto perché trova-
te in possesso di modiche quantità di stupe-
facenti.

Bar e affittacamere al centro di controlli
dei Carabinieri all’Esquilino: sanzioni
e 150 kg di carne sequestrata

I Carabinieri della
Stazione Roma Tor
Bella Monaca hanno
arrestato una donna, di
33 anni, originaria di
Anzio, con precedenti.
La donna era ricercata
perché nei suoi con-
fronti pendeva un ordi-
ne di esecuzione per la carcerazione, emesso lo
scorso 2 settembre 2021, dal Tribunale di
Velletri – Ufficio esecuzioni penali.  A notarla
lungo la strada è stato il comandante della
Stazione dei Carabinieri di Roma Tor Bella
Monaca che, transitando a bordo della propria

autovettura, in via
Ferdinando Quaglia,
l’ha riconosciuta. Dopo
aver richiesto l’ausilio
di una pattuglia della
sua Stazione la donna è
stata fermata e condot-
ta in caserma dove, le
hanno notificato l’ordi-

ne di carcerazione. Successivamente è stata
condotta presso il carcere di Rebibbia femmini-
le dove dovrà scontare un cumulo pene di 5
anni e 5 mesi di reclusione per i reati di furto
aggravato e spaccio di sostanze stupefacenti,
commessi ad Anzio e Roma da 2009 al 2018.

Arrestata una ricercata
Tor Bella Monaca, la donna è stata riconosciuta
dal Comandante della Stazione dei Carabinieri



Monte Abatone: visite
alla nuova campagna di scavo
Lunedì 26 settembre, alle 17.00, nell’ambito delle iniziative organizzate
dall’Unitus per il Festival della Scienza 2021 sarà possibile visitare l’area
accompagnati dalla professoressa Marina Micozzi, docente di Etruscologia
e responsabile scientifico dello scavo per l’Università della Tuscia
Sono ricominciate il 30 agosto le
indagini di scavo condotte
dall’Università della Tuscia
(Dipartimento Disucom) nella necro-
poli di Monte Abatone, a Cerveteri,
nell’ambito di un progetto congiunto
con le Università della Campania, di
Urbino e di Bonn e con la
Soprintendenza Archeologia, Belle
arti e Paesaggio per la provincia di
Viterbo e l’Etruria meridionale.
Monte Abatone, una delle maggiori
necropoli urbane di Cerveteri, para-
gonabile alla più nota Banditaccia
per estensione e importanza, è anco-
ra quasi del tutto sconosciuta, nono-
stante sia stata oggetto, tra il 1956 e il
1961,  di indagini archeologiche da
parte della Soprintendenza per
l’Etruria meridionale in collaborazio-
ne con la Fondazione Lerici di

Milano. In quell’occasione furono
messe in luce 641 tombe e diverse
migliaia di oggetti di corredo, ad
oggi solo in parte noti, la cui edizione
integrale è ora affidata al citato grup-
po di ricerca internazionale. Dato il
suo carattere di intervento d’urgenza
volto a contrastare l’azione dei clan-
destini, il lavoro della Fondazione
Lerici a Monte Abatone si concentrò
sul recupero dei materiali,  trala-
sciando completamente sia  le infor-
mazioni relative all’organizzazione
topografica della necropoli sia lo
scavo completo e la documentazione
delle architetture funerarie. Le nuove
indagini, iniziate nel 2018 con lo
scopo di acquisire queste informazio-
ni fondamentali, hanno interessato
un’area del settore Ovest della necro-
poli, dove sia le prospezioni geofisi-

che realizzate dal l’Istituto per le
Tecnologie applicate ai Beni
Culturali del CNR che le foto aeree e
satellitari mostravano la presenza di
tombe non identificate dalla
Fondazione Lerici. I primi due anni
di scavo hanno già cambiato radical-
mente l’immagine della necropoli,
permettendo di ricostruire il paesag-
gio antico di un piccolo settore fune-
rario, verosimilmente gestito per
tutto il VII secolo a.C. da un unico
gruppo a carattere familiare, con
esempi di tutte le tipologie tombali in
uso a Cerveteri tra la fine dell’VIII e il
VI sec. a.C. e materiali provenienti da
tutte le zone del Mediterraneo. La
campagna 2021 ha allargato lo scavo
fino  alla zona intorno al tumulo
Campana, il solo in grado di compe-
tere in dimensioni con i grandi tumu-

li della Banditaccia, certamente
espressione di una famiglia aristocra-
tica ai vertici della società ceretana
della metà del VII secolo a.C., non a
caso collocato in posizione dominan-
te al limite del  pianoro, ben visibile
dall’abitato di Cerveteri. E’ stata
messa in luce per la prima volta la
monumentale rampa di accesso al
tumulo ed è stato indagato il fronte
delle tombe che, dalla fine del VI
secolo a.C., lo affiancano a est, ai
margini della rupe, con uno straordi-
nario effetto scenografico apprezza-
bile dalla città antica. A sud-ovest del
Tumulo Campana è invece emerso
un settore di necropoli occupato
esclusivamente da tombe degli inizi
del VII secolo a.C., al momento la
maggiore concentrazione di tombe
tanto antiche sul pianoro di Monte

Abatone, forse  già pertinente al
gruppo egemone da cui emergono,
alla metà del secolo, i titolari del
Tumulo Campana. (Civonline.it)
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È ormai conto alla rovescia per l’apertura
dell’asilo nido comunale. Si parte ufficial-
mente e a pieno regime martedì 28 settem-
bre. Domani, però, si procederà con il taglio
del nastro. L’appuntamento alla struttura di
via Salvatore Ferretti intitolata al fondatore
di Emergency, Gino Strada, è alle 16.30.
L’asilo nido comunale potrà ospitare fino a
30 bambini. Attualmente gli iscritti sono 15.
Per questo l’amministrazione ha ufficial-
mente riaperto le iscrizioni. “Come ammini-
strazione – ha spiegato il sindaco Alessio
Pascucci – abbiamo fatto un investimento
economico importante, per garantire un

sostegno concreto alle famiglie: per ogni
bambino iscritto il comune ha stanziato
300euro al mese per il pagamento delle rette
indipendentemente dal Reddito ISEE”.

Appuntamento alle 16.30 in via Salvatore Ferretti 
alla struttura intitolata a Gino Strada

Asilo nido comunale,
oggi taglio del nastro

Gli incivili non perdono un colpo.
Nonostante i ripetuti appelli da
parte delle amministrazioni comu-
nali e dei cittadini, c’è chi ancora
abbandona i suoi rifiuti in strada
anziché conferirli correttamente.
Questa volta la denuncia arriva da
via San Rocco Cerveteri, dove è
“usanza” degli incivili abbandonare
i rifiuti dove capita prima. E così ci si
ritrova a dover passare in strada e
trovare piatti di plastica sporca,
giornali e anche buste di rifiuti indif-
ferenziati abbandonati qua è là.

Piatti, bicchieri, buste di immondizia 
lasciati in via San Rocco come se nulla fosse

Incivili colpiscono ancora,
rifiuti abbandonati in strada



Per il Tpl arrivano anche “modifiche a misura di studente”: novità approvate
dopo un tavolo di lavoro tra Cerveteri, Ladispoli, dirigenze scolastiche e Seatour
A Cerveteri da lunedì cambiano
gli orari del trasporto pubblico locale

“Faccio i complimenti all’asses-
sore alle attività economiche e
produttive di Cerveteri Luciano
Ridolfi per il lavoro importante
che sta portando avanti da inizio
legislatura”. Con queste parole
si apre una lettera di Fabio
Capolei, Consigliere regionale
del Lazio di Forza Italia. “Mi
riferisco soprattutto alla costitu-
zione della ‘rete di impresa’ che

consente a piccoli e medi
imprenditori del territorio di
confrontarsi in modo costante”,
specifica Capolei. “Una tavola
rotonda che vede coinvolti pro-
duttori, primi trasformatori e
professionisti che si occupano
della distribuzione nell’ambito
della ristorazione. Molto impor-
tante anche la Task force per le
attività produttive ideata per

fornire agli imprenditori in diffi-
coltà, strategie di rimodulazione
di impresa, e consulenze in
materia finanziaria. Le polemi-
che uscite in queste ore sono
inutili oltre che strumentali. Non
fanno parte della ‘buona politi-
ca’ perché, non rappresentando
le esigenze reali del territorio,
non interessano ai cittadini.
Parliamo di cose concrete”.

Cambiano gli orari del servizio di tra-
sporto pubblico locale sul territorio. E
dopo un incontro tra i comuni di
Ladispoli e Cerveteri con Seatour e diri-
genze scolastiche del territorio, arrivano
anche delle novità per gli studenti.
“Recependo le segnalazioni di scuole e
cittadinanza, abbiamo fatto il possibile
per fare in modo che le corse degli auto-
bus coincidessero quanto più possibile
con le esigenze di tutti – ha spiegato
Elena Gubetti, Assessora alla Mobilità e
Trasporti del Comune di Cerveteri –
insieme ai Dirigenti Scolastici, grazie
anche alla grande disponibilità della
Seatour e dell’Amministratore Unico
Vito Ferri, sempre attento alle esigenze
dei nostri pendolari, è stato approvato un
orario che cerca di venire incontro alle
necessità del maggior numero di realtà
possibili. Ovviamente una particolare
attenzione è stata rivolta agli studenti,
anche, dove necessario, raddoppiando le
corse, più che mai fondamentale in que-
sta fase di riapertura delle scuole in cui
siamo ancora a tutti gli effetti in emer-
genza pandemica”.
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Docenti qualificati e di alta
pro fessionalità impartiranno
lezioni di saxofono , clarinetto ,
tromba, batteria, chitarra, 
pianoforte, vio lino e canto
Aperte le iscrizioni ai corsi
dell’Ass. Amici della Musica

A Cerveteri sono riaperte le
iscrizioni ai corsi di musica
dell’Associazione Amici della
Musica, prestigiosa realtà arti-
stico-musicale diretta dal M°
Augusto Travagliati, direttore
del Gruppo Bandistico Caerite.
Docenti qualificati e di alta
professionalità impartiranno
lezioni di saxofono, clarinetto,
tromba, batteria, chitarra, pia-
noforte, violino e canto. I corsi,
che si svolgeranno presso i
locali comunali di Case Grifoni
in Piazza Santa Maria, sono
finalizzati all’inserimento di
nuovi elementi all’interno del
Gruppo Bandistico Caerite, la
meravigliosa banda musicale di
Cerveteri. Tutte le lezioni sono
individuali docente-allievo e
sono svolte nel pieno rispetto
delle vigenti normative anti-
covid (distanziamento inter-
personale e frequente igieniz-
zazione delle postazioni). Per
informazioni e iscrizioni con-
tattare i numeri: 3396067067 -
0699551991 - 3805339289.

in Breve

Fabio Capolei (FI Lazio): “Complimenti a Ridolfi”
“Soprattutto per la costituzione della ‘rete di impresa’ che consente
a piccoli e medi imprenditori del territorio di confrontarsi in modo costante”

La Multiservizi Caerite comu-
nica che è online la program-
mazione settimanale del ser-
vizio di manutenzione del
verde pubblico. Gli interventi,
programmati dal 27 al 1 otto-
bre, riguarderanno in partico-
lare Campo di Mare,
Cerveteri, Valcanneto e
Cerenova. Previsto interventi
di potatura in alcuni plessi
scolastici del territorio, oltre al
consueto taglio erba sulle ban-
chine stradali e la raccolta
carta nei parchi pubblici. A
Campo di Mare tutte le matti-
ne gli addetti della

Multiservizi si occuperanno
della consueta pulizia delle
spiagge. La pubblicazione
dell'agenda settimanale del
verde, così come l’agenda
mensile e i report delle attività
svolte rientrano nella volontà
della Multiservizi di rendere il
servizio sempre più efficiente
e trasparente per la cittadi-
nanza. A partire dalla seconda
metà del 2016 ad oggi questo
servizio consente al cittadino
di risalire ad ogni singolo
intervento svolto in qualun-
que giorno, avendo a disposi-
zione informazioni su quante

ore, quali e quanti operai,
quali mezzi e attrezzature
sono servite per la singola
lavorazione, anche della dura-
ta di soli 10 minuti. Ad oggi
sappiamo, ad esempio, che la
superficie erbosa su cui
Multiservizi esegue il taglio
erba, è pari a circa 257.528 mq.
Si tratta di 26 ettari dislocati
su 13.400 ettari totali di super-
ficie comunale. Le cunette
stradali si estendono per
327.784 mq (32 ettari). Non
calcolando le campagne cer-
vetrane, il verde orizzontale
gestito da Multiservizi corri-

sponde quindi al 12% di tutta
la superficie del territorio
urbanizzato di Cerveteri. La
mappatura digitale del patri-
monio arboreo pone l'ammi-
nistrazione di Cerveteri tra le
poche in Italia ad aver ottem-
perato alla legge n. 10 del 2013
che prevede che tutti i comuni
sopra i 15mila abitanti si doti-
no di un catasto delle albera-
ture, ma soprattutto fra le
pochissime realtà ad aver
mappato tutti i dati del verde
pubblico. Lo comunica in una
nota l’Ufficio Stampa di
Multiservizi Caerite.

Multiservizi pubblica la programmazione
degli interventi sul verde pubblico
per l’ultima settimana di settembre





“Sono trascorsi quasi 2 anni da
quando il Covid è entrato
nelle nostre vite e un anno e
mezzo da quanto i cittadini
non possono partecipare ai
Consigli Comunali dal vivo
nell’Aula Consiliare del
Comune di Ladispoli ed in
tutto questo tempo le pesanti
limitazioni alla partecipazione
democratica si sono fatte senti-
re sui lavori del Consiglio e
delle Commissioni. Non è
stato possibile far partecipare i
cittadini e far sentire la pro-
pria voce direttamente.
Proprio per questo motivo il
gruppo di Fratelli d’Italia, a
firma del sottoscritto, del capo
gruppo Raffaele Cavaliere e
della battagliera consigliera
Miriam De Lazzaro, ha propo-
sto, nell’ultimo bilancio di pre-
visione, un emendamento che
prevedesse almeno la possibi-
lità di poter far vedere i consi-
gli comunali con una diretta
web diffusa dall’attuale con-
cessionario che già offre un
buon servizio con la diretta
radiofonica dei Consigli in
diretta. Le immagini del
Consiglio e gli interventi pos-
sono offrire molto di più, in
particolare rendono più diret-

ta la partecipazione e la tra-
sparenza dei cittadini alla vita
comunale ma anche più chiari
i contenuti potendo affiancare
le immagini alle parole.
Proprio nella seduta del bilan-
cio abbiamo sottolineato que-
sta pesante limitazione questo
doveva essere un motivo in
più per poter accettare una
proposta valida e semplice che
si poteva andare anche oltre le
sedute in modalità Covid.
Non ci resta che auspicare che
prima della fine della legisla-
tura i cittadini possano tornare
a partecipare costruttivamente
le sedute del Consiglio
Comunale, in presenza o
anche in diretta web.
L’esempio che giustifichereb-
be, da solo, la pena di una
diretta sarebbe già il giorno 24
Settembre, sembrerebbe da

quanto mi è stato risposto che
ci potrebbe essere la diretta
web al prossimo consiglio
comunale, risultato che la pro-
posta presentata in consiglio
dal nostro gruppo FDI era
valida. Sembrava che il prossi-
mo Consiglio Comunale fosse
chiamato ad approvare le
Osservazioni alla Variante di
P.R.G., invece è tutto rinviato,
un passo fondamentale per lo
sviluppo del nostro territorio.
Un argomento così importante
non può essere trattato a porte
chiuse, in quanto andrà
discussa l’eventuale approva-
zione di una Variante
Generale adottata per una
seconda volta nel 2019 in
quanto riprendeva quella pre-
cedente del 2010 le cui osser-
vazione erano state approvate
dalla precedente consiliatura

nel 2017 ma si riferivano ad
una situazione del 2010. Vi
sono quindi molti dubbi sulla
opportunità di questa opera-
zione, ma anche sulla sua
legittimità in quanto si sta
operando in totale assenza di
una VAS Generale contraria-
mente alla legislazione conso-
lidata da oltre dieci anni. Sono
trascorsi 11 anni dalla presen-
tazione delle due Varianti
2010 e 2019 un libro dei sogni
che è costato caro ai proprieta-
ri dei terreni agricoli che paga-
no ingiustamente una tassa
“ICI” su un edificabilità fanta-
sma. Ma scavando sono emer-
si anche altri aspetti sospetti
come una VAS fantasma paga-
ta ma mai consegnata, nella
precedente legislatura, sempre
nel 2017, ad un consulente che,
‘casualmente’ era anche mag-

giore azionista della ditta di
Advisoring che il Sindaco
Grando ad inizio legislatura
diceva a parole di osteggiare,
ma che ha riconfermato subito
dopo la sua elezione. Una
Variante in ‘viaggio’ da undici
anni, durante i quali molte
cose sono cambiate, soprattut-
to dopo il Covid 19 per
Ladispoli e per il mondo e le
cui basi non possono essere le
stesse da cui è partita, tanto
per citarne qualcuna il PTPR
ed il PTPG dell’area metropo-
litana per i vincoli agricoli e
ambientali. Invitiamo il
Sindaco ed il Consiglio a valu-
tare attentamente le nostre
proposte e considerare un
cambiamento di rotta che era
quel grando cambiamento
sperato dalla città e dai suoi
giovani, invece rimangono

sempre le stesse logiche del
mattone e del cemento di un
sindaco “Grando” che nel suo
programma elettorale diceva
no al cemento e in realtà nei
suoi 4 anni di mandato dove
c’era il verde i carciofi e delle
piccole abitazioni ha fatto cre-
scere dei palazzi e delle
costruzioni commerciali, ha
tradito a chi ha creduto nel suo
programma elettorale e in quel
sindaco che sembrava di fede
di destra, che improvvisamen-
te ha abbandonato i suoi idea-
li alleandosi con amministra-
tori e dirigenti del PD che sono
stati accolti a braccia aperte in
maggioranza ottenendo spazi
in giunta e assumendo in
comune con contratti art.90
persone candidate nelle liste
delle precedenti giunte di sini-
stra. Non credevo mai che il
sindaco Grando si ispirasse al
governo nazionale, dove la
Lega si è alleata con la sinistra
PD Renzi e 5 stelle, li lo hanno
definito un governo di interes-
se nazionale, qui a me sembra
che sia un governo di interesse
cementale e commerciale”.
Così in una nota Giovanni
Ardita, Consigliere Comunale
FDI Comune di Ladispoli.

L’invito è del consigliere comunale in quota Fratelli d’Italia 
Ardita: “Porte aperte o diretta web
del Consiglio sulle varianti al Prg”

Il sindaco Alessandro Grando pre-
mia la Debby Roller Team in con-
siglio comunale. “Congratulazioni
- ha detto Grando - ai tecnici della
società sportiva, Valentina Manca
ed il coach Andrea Farris, per gli
straordinari risultati ottenuti nel
pattinaggio a rotelle, un plauso ai
ragazzi Novella Maria Cozzolini,
Francesco Marchetti, Mario Saver,
David Aver e tutti gli atleti, per le
spettacolari vittorie, conseguite, e
per aver portato in alto il nome di
Ladispoli in tutto il mondo”.
Insomma una grande soddisfazio-
ne per il team ladispolano che sui
social confessa: “Arrivano le grati-
ficazioni da parte del Comune di
Ladispoli, per i due Debbini
Marchetti Francesco Cat. Ragazzi

e

Novella Maria Cozzolino Cat.
Esordienti per i loro strepitosi
risultati. GRAZIE Alessandro
Grando Sindaco di Ladispoli per
averci dato l'’emozione e l’onore
di essere premiati nella nostra
città, grazie all'assessore Marco
Milani, al delegato Mauro di
Giovanni e un grazie particolare
va al delegato Gianfranco Ricella
sempre presente per noi sia da
vicino che da lontano. Grazie
veramente di cuore a tutta l'ammi-
nistrazione Comunale che ha reso
possibile tutto questo. La
Dirigenza e i Tecnici sono straor-
gogliosi di loro e... siamo solo
all'inizio

(Servizio fotografico 
a cura di Luigi Cicillini)

Il primo cittadino: “Straordinari risultati nel pattinaggio a rotelle, congratulazioni!”
La Debby Roller Team premiata dal sindaco Grando

laVocedomenica 26 lunedì 27 settembre 202112 • Ladispoli



“Petrolio il tempo
perduto”, lunedì
alle 21.20 su Rai3

Fiumicino – Il sindaco Montino: “Solidarietà alla protesta di venerdì”
Alitalia, al consiglio straordinario
invitati Ministri, Draghi e Zingaretti
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FIUMICINO - “La protesta
delle lavoratrici e dei lavorato-
ri Alitalia, in corso ieri, è la
testimonianza di quanto la
situazione sia drammatica e
riguardi il futuro di migliaia
di famiglie. A loro, va la mia
solidarietà e la vicinanza che
conoscono bene e che, in que-
sti anni, hanno sperimentato
direttamente.” Lo rende noto
dal proprio profilo Facebook il
Sindaco di Fiumicino Esterino
Montino, affermando inoltre:
“Insieme alla presidenza del
Consiglio e ai gruppi consilia-
ri, stiamo preparando il consi-
glio comunale straordinario su
Alitalia, il quinto che indicia-
mo. Oltre ai sindacati, ai parla-
mentari, ai consiglieri regiona-
li, alle istituzioni locali dei ter-
ritori limitrofi, stiamo invitan-
do anche il presidente del
Consiglio Draghi, i ministri
Orlando, Giorgetti, Franco e
Giovannini che, ognuno per le
sue competenze, sono diretta-

mente coinvolti in questa
vicenda. E abbiamo invitato
anche il presidente Zingaretti
perché siamo convinti, lo ripe-
tiamo da sempre, che tutte le
istituzioni, di tutti i livelli,
debbano farsi carico di questa
vicenda e dare risposte alle cit-
tadine e ai cittadini che
rischiano il posto di lavoro.
Per permettere la più ampia
partecipazione possibile,
anche e soprattutto da parte
delle lavoratrici e dei lavorato-
ri, il consiglio comunale del 30
settembre alle ore 15.30, si
terrà nella piazza antistante la
sede comunale, all’aperto.
Pensiamo sia un ulteriore
segnale del nostro desiderio
che questa discussione coin-
volga quante più realtà, istitu-
zioni e persone possibili per
trovare una soluzione che
abbia come priorità la dignità
dei lavoratori e il futuro di un
comparto determinante come
quello dell’aviazione civile.”

CIVITAVECCHIA - Lunedì 27
settembre, alle 21.20 su Rai 3,
PresaDiretta torna sulla transizio-
ne energetica e accende una luce
sul ruolo delle grandi compagnie
del petrolio e del gas. Un settore
che ha un fatturato annuo di tre-
mila miliardi di dollari e circa
dieci milioni di occupati: oggi gli
si chiede di abbattere drastica-
mente le emissioni e di riconver-
tirsi all’energia rinnovabile.
Saranno davvero disposti a farlo?
PresaDiretta con PETROLIO IL
TEMPO PERDUTO. E’ già trop-
po tardi. Ma per correre ai ripari e
almeno limitare i danni del cam-
biamento climatico bisognerà
rinunciare sempre di più al petro-
lio e al gas. Eppure i grandi grup-
pi petroliferi conoscevano l’im-
patto delle emissioni inquinanti
dei combustibili fossili sul clima
già negli anni ‘80, ma hanno
taciuto e spesso negato. Oggi
però tutto è alla luce del sole, allo-
ra perché si continua a investire
in modo massiccio su estrazione,
raffinazione e trasporto di petro-
lio e gas? Presadiretta ha attraver-
sato l’Italia, dove è stato dato il
via libera ai permessi di ricerca
per sfruttare giacimenti di meta-
no e petrolio, in Sicilia, sui fonda-
li dell’Adriatico, in Emilia-
Romagna, in Veneto. E cosa ne
pensano le popolazioni locali? Ha
raccontato le conseguenze dei
grandi disastri ambientali legate
agli idrocarburi. Quello di Gela in
Sicilia, dove dopo 50 anni il petro-
lio non si raffina più, è stata aper-
ta una bioraffineria, ma la bonifi-
ca procede a rilento e le conse-
guenze sull’ambiente e non solo
sono ancora drammatiche. E poi
in Nigeria, uno dei luoghi più
inquinati del pianeta, dove da 60
anni le grandi multinazionali
estraggono petrolio e gas.
PresaDiretta è andata in Texas, il
più grande bacino petrolifero
degli Stati Uniti, dove si produco-
no più di 5 milioni di barili al
giorno. Qui da qualche anno è
esplosa la tecnica del fracking,

che permette l’estrazione di gas e
petrolio. Gli studi internazionali
hanno stimato che l’aumento
delle emissioni in atmosfera di
gas metano, molto più pericoloso
della Co2 per il clima nel breve
termine, dipendono per quasi la
metà proprio dal fracking ameri-
cano. Eppure nessuno lo sta fer-
mando, perché? E anche noi in
Italia abbiamo un problema di
emissioni di metano e si continua
ad investire in infrastrutture e
centrali a gas, le telecamere di
PresaDiretta sono andate a vede-
re dove. E ancora. PresaDiretta è
stata in Germania, dove è ancora
attiva l’estrazione del carbone. E
dove decine di villaggi vengono
demoliti e letteralmente “divora-
ti” dall’allargamento delle minie-
re, ma qualche coraggioso abitan-
te cerca di resistere. PresaDiretta
ha raccolto testimonianze tra i più
importanti esperti internazionali
del settore: Fatih Birol direttore
esecutivo dell’Agenzia
Internazionale dell’Energia,
nominato dal Times una delle 100
persone più influenti nel 2021,
Vincenzo Balzani professore
emerito presso l’Università di
Bologna, uno dei chimici più
conosciuti nel mondo. Ha intervi-
stato Francesca Zarri Director
Technology R&D & Digital di Eni
e Dina Lanzi responsabile tecnico
sviluppo idrogeno della Snam.
“PETROLIO IL TEMPO PERDU-
TO” è un racconto di Riccardo
Iacona con Teresa Paoli, Paola
Vecchia, Pablo Castellani

L’assessore ai Lavori pubblici, Angelo Caroccia: 
“Ci stiamo adoperando per la pulizia di tutto il territorio”
Fiumicino: prosegue 
la pulizia dei tombini
Prosegue la pulizia dei tombini sul terri-
torio di Fiumicino in vista delle prime
piogge autunnali. Lavori in corso su viale
Focene e via Castellammare a Fregene.
“Gli interventi – ha spiegato l’assessore ai
lavori pubblici Angelo Caroccia – prose-
guiranno a pieno regime anche nelle pros-
sime settimane nelle altre località per assi-

curare al territorio la permeabilità delle
strade in vista delle piogge autunnali e
invernali”. Maggiore attenzione “ai punti
più sensibili e critici”. “Sul nostro vastis-
simo territorio – ha concluso Caroccia –
esistono 6mila tombini: sarà cura degli
uffici preposti attuare un programma
mirato a stabilire le priorità”.

Santa Severa: Salvaguardia del Convento
dell’Immacolata il Comitato incontra 
il Vice Presidente del Consiglio Regionale
Riceviamo e pubblichiamo:
“Nell’ambito degli incontri istituzio-
nali, messi in agenda del Comitato per
la Salvaguardia del Convento
dell’Immacolata, si è svolto questo
pomeriggio a Santa Severa, un incon-
tro tra il Vice Presidente del Consiglio
della Regione Lazio Devid Porrello e il
Presidente del Comitato Daniele
Crespi. L’appuntamento si è svolto in
prossimità del Convento ed il profi-
cuo confronto ha consentito al
Portavoce alla Regione Lazio del
MoVimento 5 Stelle, di conoscere le
problematiche connesse alla vicenda
che da mesi scuote la cittadinanza
della frazione balneare”. Così nella
nota a firma del direttivo del
Comitato.



Polemica sullo spazio verde nei pressi del supermercato Eurospin di Valdambrini
I cani sporcano i parchi di Santa Marinella 
Insorgono cittadini e operatori ecologici
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SANTA MARINELLA – Da giorni giungono al
nostro giornalemoltissime segnalazioni che
vedono lo spazio verde nei pressi del supermer-
cato Eurospin nel quartiere Valdambrini, essere
oggetto di atti vandalici, questa volta commessi
da possessori di cani. I residenti della zona,
infatti, fanno presente che molti padroni di cani
portano i loro animali sul manto erbaceo del
parco, facendo compiere le funzioni vitali ai
loro cani, per poi andarsene lasciando a terra le
feci. La situazione è talmente seria, che la
Gesam, la società che ha in gestione la raccolta
differenziata, manda un dipendente a deposita-
re un contenitore per le deiezioni, ma spesso
questo rimane vuoto perché gli incivili preferi-
scono “lasciare il segno” in terra e poi sparire.
“Molto spesso vengono il mattino presto – dice
un frequentatore dello spazio verde – cioè quan-
do nessuno può vederli, e compiono i loro atti
incivili. Credo che sia giunto il momento di sco-
vare queste persone senza un minimo di senso
civico, visto che il parco è frequentato da donne

e bambini”. Su un palo dell’illuminazione pre-
sente in zona, è collocata una telecamera che
dovrebbe aver immortalato coloro che portano i
cani in quel giardino, dunque non dovrebbe
essere difficile scovare i “vandali”. Ieri mattina,
invece, è stato effettuato un sopralluogo con-
giunto con i tecnici di RFI, il delegato Andrea
Amanati e l’ufficio tecnico del Comune, per
verificare, a seguito di alcune segnalazioni,
l’apertura di due buche sul solaio di cemento
della passerella pedonale del ponte ferroviario
di via Punico. “Possiamo intanto assicurare che,
dai controlli periodici effettuati da Rfi, il ponte
ferroviario non presenta alcun problema serio
né di cedimento o altro – spiega Amanati – ma
va comunque ripristinata la soletta di cemento
in superficie, di primo strato, lungo entrambi i
lati del passaggio pedonale. L’ufficio tecnico
comunale, di concerto con Rfi, avvierà l’inter-
vento per i lavori necessari ed urgenti e, nel frat-
tempo, metterà in sicurezza i due punti che pre-
sentano maggiori criticità”.

Sfiorata la tragedia a Tolfa: 
massi si staccano dalla collina 
e colpiscono il pulmino dell’Adamo

“L’Angolo della Gentilezza 
e della Lettura” nasce 
nello splendido giardino di Villa Albani

TOLFA - Poteva trasformarsi in qualcosa di più
grave, sarebbe bastato qualche secondo o qual-
che metro in più. L’altra mattina infatti un pul-
mino dell’Adamo che da Tolfa stava iniziando
il giro per i comuni del comprensorio, facendo
salire i pazienti oncologici da accompagnare al
Gemelli di Roma, è stato colpito da alcune
schegge di un grosso masso che, staccatosi
dalla collina, è franato sulla Braccianese
Claudia, finendo al centro della carreggiata.
Parte del masso è finita sotto il mezzo, danneg-
giando la coppa dell’olio e mettendo fuori uso
il pulmino. “Per fortuna l’autista è stato pronto
ed ha evitato il peggio – hanno spiegato
dall’Adamo – nonostante l’ora, le sei del matti-
no, si è messa subito in moto la macchina dei
volontari che hanno riportato a casa i pazienti e
portato avanti il lavoro. Nel frattempo dobbia-
mo ringraziare i carabinieri di Allumiere, pron-
tamente intervenuti sul posto, ed il personale di
Città metropolitana che ha subito provveduto a
mettere in sicurezza la zona, soprattutto per la

fuoriuscita dell’olio sull’asfalto”. Non è la
prima volta che accadono simili episodi; tanto
che chi quotidianamente transita per la zona
chiede che venga posta una maggiore attenzio-
ne proprio sulla sicurezza.

Nasce a Civitavecchia “l’Angolo della gentilez-
za e della lettura”. Lo spazio è stato inaugurato
oggi pomeriggio nel giardino di Villa Albani,
su iniziativa del comune di Civitavecchia e di
Comunità di Sant’Egidio, nell’ambito delle ini-
ziative già avviate. L’Amministrazione comu-
nale ha portato il suo saluto con il Sindaco
Ernesto Tedesco e l’Assessore ai Servizi sociali
Cinzia Napoli, che ha dalla scorsa primavera la
delega alla Gentilezza. Tre le panchine allestite
nell’area di Villa Albani, con una “libreria”
all’aperto che sarà a disposizione di chi voglia
usare lo spazio per socializzare e leggere i libri,
gratuitamente a disposizione. L’evento, al
quale ha presenziato anche il consigliere Devid
Porrello in rappresentanza della Regione Lazio,
rientra nella “Piccola rassegna di scrittura al
femminile”. Il programma si è aperto oggi con
l’esibizione di Valentina Bidolli e Valerio
Lorenzo Giannella, dell’associazione artistico
culturale Musikanten. La professoressa
Antonella Maucioni ha poi introdotto la scrittri-

ce e giornalista Elisabetta Fiorito, che ha pre-
sentato "Amori e pandemie". Domani, sabato
25, alle ore 17 Tea Ranno dialoga su "La scrittu-
ra e la lettura: le vie della cura e della guarigio-
ne" e domenica 26, sempre alle ore 17 Paola
Liberatori presenta "Pagine di bianco vestite". Il
programma è allestito in collaborazione con Asl
Roma 4 e Civitavecchia Servizi Pubblici.
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Sport e passione: un binomio
inscindibile, un’accoppiata
vincente, un motivo di svago
e di orgoglio. È da queste basi
che riparte l’avventura del
Santa Severa Futsal, con un
gruppo dirigenziale rinnova-
to, ma sempre nel solco dei
valori di lealtà e aggregazione
che ne caratterizzano il back-
ground societario. A prende-
re il timone come nuovo pre-
sidente sarà Liberto Fiorelli,
uomo di sport e di solidissimi
principi: «Cercherò di incar-
nare al meglio gli ideali che
questo gruppo, non solo a
livello sportivo, rappresenta.
Da uomo di sport mi piaccio-
no le sfide, ma soprattutto mi
piace vincerle e il progetto
che stiamo mettendo in piedi
è vincente. Arrivo ai vertici di
un gruppo molto affiatato e
questo è un punto di partenza
importantissimo perché la
differenza la fa la squadra e
non il singolo. La nave è di
nuovo salpata dal porto, sta a

noi trovare la giusta direzio-
ne». Gli passa il testimone
Daniele Guidoni, uno dei fon-
datori e figura chiave del
Santa Severa Futsal:
«Impegni contingenti non mi
permettono più di seguire un
progetto che merita una dedi-
zione totale. Sono fiero di
aver gettato le basi per quella
che si è rivelata un’esperienza
fantastica e averla condivisa
con un gruppo di persone e
sportivi straordinario. Lascio
il timone a una bellissima per-
sona, un uomo di sport e di
sani valori. Continuerò a
seguire la squadra dal
Consiglio direttivo. Un grazie
a chi c’è stato, a chi c’è e a chi
ci sarà. Forza Santa Severa
Futsal!». A completare l’orga-
nigramma societario e a raf-
forzare il gruppo dirigenziale
storico, oltre al nuovo presi-
dente Fiorelli, saranno Italo
Donnini, Marco Bianchi,
Biagio Di Micco e Fabrizio
Precetti.

CALCIO A 5 - Cambio dirigenziale per la società tirrenica, si riparte da lealtà e aggregazione

Santa Severa Futsal, Fiorelli nuovo presidente
Il numero uno uscente Daniele Guidoni: “Sono fiero di aver gettato le basi per quella 
che si è rivelata un’esperienza fantastica e averla condivisa con un gruppo straordinario”

Anche la Asl Roma 4 aderisce
all’iniziativa del Comune di
Civitavecchia “Settembre sport …
in piazza”. Appuntamento a parti-
re dalle 9 in piazza della Vita.
Diverse le proposte rivolte alla
salute a disposizione dei cittadini:
Misurazione dei parametri vitali:
pressione arteriosa, saturazione di
ossigeno nel sangue, frequenza
cardiaca, glicemia capillare;
Consigli alimentari negli sportivi
e monitoraggio del BMI: alimenta-
zione del bambino secondo la
fascia di età, alimentazione del-

l’adulto secondo il livello di sport,
alimentazione nell’anziano sporti-
vo; Consigli alimentari per sporti-
vi con particolari patologie.
Educazione sanitaria per la pre-
venzione della diffusione delle
infezioni negli ambienti comunita-
ri; Gestione del trauma sportivo
nell’emergenza; Educazione alle
manovre di disostruzione delle
vie aeree e BLSD. Inoltre, in colla-
borazione con il Coni, che metterà
a disposizione il camper, sarà pos-
sibile effettuare le vaccinazioni
pediatriche e per adulti e i tampo-

ni rapidi. A disposizione anche
uno spazio dedicato agli studenti
per le dimostrazioni sull’uso dei
tamponi salivari. “La salute è un
bene comune da salvaguardare”
ha commentato il Direttore
Generale della Asl Roma Cristina
Matranga “E la condivisione di
questa giornata dedicata allo sport
e alla prevenzione è importante,
non solo per il singolo cittadino,
ma per la collettività. Vi aspettia-
mo domani in piazza, in sicurez-
za, per promuovere insieme la
salute.”

Appuntamento questa mattina alle 9 in piazza della Vita. Aderisce anche la Asl Rm4

A Civitavecchia “Settembre sport… in piazza” 



Avrà inizio lunedì 27 settembre alle ore
14, su UEFA.com, la vendita libera dei
biglietti per le finali di Nations League,
che si giocheranno dal 6 al 10 ottobre
allo Stadio San Siro di Milano e allo
Juventus Stadium di Torino. Le autori-
tà italiane hanno confermato una
capienza del 50%. L’Italia giocherà con-
tro la Spagna la prima delle due semifi-
nali in programma mercoledì 6 ottobre
alle 20.45 a San Siro. L’altra semifinale è
invece quella tra Belgio e Francia, che si
giocherà giovedì 7 alle 20.45 a Torino.
Le finali sono infine previste per dome-
nica 10 ottobre: alle 15 quella per il
terzo posto a Torino, alle 20.45 quella
per il primo posto a Milano.
Accesso allo stadio - Per accedere allo
stadio, gli spettatori dai 12 anni in su
saranno tenuti a presentare il
Certificato Digitale COVID UE, che
attesti una delle tre seguenti condizio-
ni: Vaccinazione completa anti-
COVID-19 con certificato del ciclo di
vaccinazione completato e valido;
Recupero completo da COVID-19 negli

ultimi sei mesi; Esito negativo di un
tampone molecolare o antigenico effet-
tuato nelle 48 ore precedenti la gara.
• Nota: i tifosi che viaggiano dall’este-
ro dovranno rispettare le restrizioni e i
requisiti di ingresso alla frontiera
vigenti in Italia in quel momento. Non
sono previste esenzioni per i possessori
di biglietto.
Biglietti per il pubblico - I biglietti riser-
vati al pubblico saranno venduti in
ordine di arrivo. I fan potranno acqui-
stare fino a due biglietti.
Le categorie di prezzo disponibili al

pubblico per le finali della UEFA
Nations League sono: Stadio San Siro,
Milano - Categoria 3: 10 € Categoria 2:
30 € e Categoria 1: 70 €.
Juventus Stadium, Torino: Categoria 3:
10 € Categoria 2: 20 € e Categoria 1: 40
€.
I biglietti di accesso per gli spettatori
disabili sono disponibili a € 10 (bigliet-
to al prezzo di categoria 3 e un biglietto
di accompagnamento fornito gratuita-
mente).
Tutti gli acquirenti di biglietti dovran-
no rispettare i requisiti delle autorità
italiane in relazione all’obbligo di forni-
re i dettagli di ciascun titolare del
biglietto entro un termine specifico.
Questa operazione dovrà essere esegui-
ta tramite la funzionalità MANTIE-
NI/TRASFERIMENTI nell’app UEFA
Mobile Tickets ufficiale.
Le scadenze esatte per partita per l’as-
segnazione/trasferimento dei biglietti
sono:
Semifinale 1 (Milano, 6 ottobre 2021) -
scadenza: 5 ottobre 2021, 14.45.

Semifinale 2 (Torino, 7 ottobre 2021) -
scadenza: 6 ottobre 2021, 14.45.
Finale terzo posto e finale (10 ottobre
2021) - scadenza: 9 ottobre 2021, 14.45.
I dati anagrafici dell’intestatario/i del
biglietto non verranno richiesti durante
l’acquisto. Tuttavia, andranno forniti
tramite l’app UEFA Mobile Tickets
quando i biglietti mobili verranno
distribuiti.
Biglietti digitali - I biglietti verranno
consegnati tramite l’app UEFA Mobile
Tickets ufficiale. Gli acquirenti dei
biglietti dovranno scaricare le app uffi-
ciali disponibili per gli utenti Android e
iPhone.
Con queste app, i possessori di biglietti
possono scaricare, trasferire, conserva-
re, assegnare a un ospite un biglietto in
modo sicuro, sempre e ovunque su uno
smartphone iOS/Android.
Maggiori informazioni sui biglietti
digitali�Una sezione di domande fre-
quenti è disponibile per i tifosi su
UEFA.com e include video esplicativi
relativi ai biglietti mobili.

Calcio in streaming: 
nuova partnership 
tra Helbiz Media e Amazon

Helbiz Media, società del
gruppo Helbiz quotato al
Nasdaq (HLBZ) leader mon-
diale nella micromobilità,
annuncia un nuovo accordo
con Amazon per l’Italia, che
garantisce la distribuzione del
canale Helbiz Live su Amazon
Prime Video Channels, con
tutti i contenuti disponibili, tra
cui il Campionato italiano
della Serie B. 
Nelle prossime settimane
Helbiz Live sarà disponibile e
sottoscrivibile su Amazon
Prime Video Channels. Gli
appassionati del Campionato
della Serie B potranno facil-
mente abbonarsi ad Helbiz
Live tramite Prime Video
Channels e seguire in diretta
e in differita tutte le partite
della regular season e dei pla-
yoff/playout (fino a 390 parti-
te), per le stagioni 2021/2022,
2022/2023 e 2023/2024. Tutta
l’offerta di Helbiz Live sarà
disponibile ed acquistabile su
tutti i device e le TV dove
l’app di Amazon Prime Video
è presente. 
Helbiz Live sarà disponibile su
Prime Video Channels tramite
sottoscrizione di un abbona-
mento mensile, i cui dettagli
saranno comunicati in seguito.
Il canale sarà fruibile e facil-
mente attivabile da tutti i clien-
ti, che potranno scegliere
attraverso quale mezzo abbo-
narsi e su quale device (TV o
Mobile) seguire le partite.

“La distribuzione di Helbiz Live
su Amazon Prime Video
Channels - dichiara il Ceo di
Helbiz Media, Matteo Mammì
- è un passo molto importante
per Helbiz Live, in quanto con-
tribuirà ad una maggiore diffu-
sione e distribuzione della
nostra piattaforma. 
Come sempre, operiamo met-
tendoci dalla parte del cliente
e un accordo come questo
nasce proprio dall’esigenza di
rendere il servizio di Helbiz
Live ancora più facilmente frui-
bile ed acquistabile. 
È poi una grande soddisfazione
collaborare con Amazon ed
esser presenti nell’offerta dei
canali di Amazon Prime
Video”.

Dazn: Online petizione
Adiconsum su partite Serie A
Sbarca online, secondo quanto
riporta l’agenzia MF-Dow
Jones, la petizione di
Adiconsum per garantire la
libertà di scelta dei consuma-
tori. L’obiettivo, spiega una
nota, è ampliare la visione di
Dazn non soltanto via strea-
ming, ma anche su digitale ter-
restre e/o satellite.
“A garanzia dei consumatori
occorre quindi garantire la
neutralità tecnologica preve-
dendo le trasmissioni su diffe-
renti piattaforme - si legge
nella petizione - I clienti di
Dazn attualmente stanno
pagando per fare gli sperimen-
tatori e non avere garantita la

visione delle partite”. La peti-
zione nello specifico è stata
inviata alla Commissione
Trasporti e Tlc alla Camera,
all’Agcom, all’Agcm e alla Lega
Calcio Serie A.

Le “On” volano in borsa: sono
le scarpe di Roger Federer
Roger Federer (nella foto in
primo piano) non è solo uno
dei tennisti più vincenti di tutti
i tempi: il campione svizzero
vince ora anche in Borsa, visto
l’incredibile successo che
“On”, azienda rossocrociataa
di sneakers da corsa di cui è
azionista, ha registrato al
debutto a Wall Street avvenu-
to mercoledì scorso. Partite
con una valutazione intorno ai

24 dollari, le azioni di On sono
balzate del 46% a 35 dollari
nella prima giornata, per poi
aumentare di un altro 2% a
37,49 dollari nella giornata di
giovedì. On ha ora un valore
di mercato di circa 11 miliardi
di dollari, superiore ad Under
Armour che si attesta intorno
ai 9,40 miliardi di dollari.
Rimane irraggiungibile per ora
solo Nike, che continua a
essere la “regina” del mercato
con una capitalizzazione azio-
naria di 250 miliardi di dollari.
L’avvio della partnership tra
Federer e il marchio fondato
nel 2010 dall’ex atleta profes-
sionista Olivier Bernhard insie-
me a David Allemann e
Caspar Coppetti risale al 2019

e il successo dell’azienda si
può sintetizzare in uno slogan,
“Run on clouds” (correre sulle
nuvole, ndr) che si traduce in
un sistema di ammortizzamen-
to totale per rendere la corsa
più confortevole. La somma
investita dal tennista nella
società non è nota, ma
potrebbe ammontare secondo
la stampa svizzera a circa 50
milioni di franchi.
Nel futuro è prevista la cresci-
ta esponenziale che ha visto
l’azienda realizzare un fatturato
record di circa 390 milioni di
euro nel 2020, per poi aumen-
tare le vendite dell’85% nei
primi sei mesi del 2021.
(di Fabio Sesti - T ratto da
Sporteconomy.it)

in Breve Biglietteria, lunedì 27 settembre al via la vendita libera per semifinali e finali

Finali UEFA Nations League
Sale la febbre Azzurra
I match: mercoledì 6 ottobre a Milano, Italia-Spagna,
giovedì 7 a Torino, Belgio-Francia. Domenica 10 le finali
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di Arnaldo Gioacchini

Il romanzo scritto da N. Richard Nash è
veramente  molto bello e fa molto riflet-
tere e, dopo averlo letto, viene sponta-
neo pensare che da esso potrebbe essere
tratto un film con i fiocchi, almeno que-
sto è ciò che è accaduto a chi scrive, il
quale, essendosi occupato a fondo di
cinema per alcuni anni anche insieme al
suo più caro Amico che si chiamava
Sergio Leone, crede di poter valutare
questo genere di cose con un minimo di
cognizione di causa ed infatti il film è
stato poi  realizzato e da chi? Da un for-
midabile Signore del Cinema il quale
conta un’età di 91 anni (ma non li dimo-
stra) e che è un Grande Formidabile
Attore e Regista, infatti Cry Macho è
una pellicola di quest’anno “semplice-
mente” diretta ed interpretata da un
“Certo” Clint Eastwood. Ma Cry Macho
è uno di quei film che “viene da lonta-
no” e quindi è il caso di andare con
ordine, anche perché Cry Macho è il
prodotto, non comune, di una sorta di
“processo letterario inverso”: La sce-
neggiatura è nata prima che il romanzo
fosse scritto;  insomma,  per buona
sostanza, la storia è stata scritta come
sceneggiatura da film e data agli inizi
degli anni settanta, ed, originariamente,
fu intitolata Macho, anche se comunque
una grande Casa Cinematografica,  la
20th Century Fox, la rifiutò per ben due
volte e allora Nash ( nome vero Nathan
Richard Nusbaum) trasformò la sceneg-
giatura in un romanzo dal titolo Cry
Macho che fu  pubblicato l'11 giugno
1975. Il romanzo ebbe un grande suc-
cesso con critiche molto positive per cui
Nash (prendendosi una sorta di rivinci-
ta) insistette per la realizzazione di un
film tratto dalla sua sceneggiatura origi-
naria che inviò a molte case di produ-
zione e ciò avvenne fino al 2000,  anno
della sua morte. Nel corso di questi
anni, molti attori sono stati vicini al
ruolo da protagonista, fra gli altri
vanno ricordati, per la loro importanza,
Roy Scheider, Burt Lancaster, Pierce
Brosnan, Arnold Schwarzenegger e lo
stesso Eastwood. Anche in questo caso
conviene fare  un poco “macchina
indietro” per comprendere di come si
sia arrivati all’attuale Cry Macho di
Clint Eastwood, film che pur essendo
uscito negli Stati Uniti solo dal 17 set-

tembre 2021 nelle sale cinematografiche
ed in contemporanea su HBO Max(
HBO Max è un servizio streaming di
video on demand statunitense gestita
da Warner Media Direct, divisione di
Warner Media) viene già considerato
un altro bellissimo film di Eastwood
alla stregua dei magnifici Gran Torino e
The Mule, ma la “macchina del tempo”
ci dice che: Nel 1988 Clint Eastwood
rinunciò di fare Cry Macho per inter-
pretare nuovamente l'ispettore
Callaghan in “Scommessa con la
morte”. Nel 1991 la produzione del
film, con protagonista Roy Scheider,
iniziò in Messico ma non fu mai com-
pletata. Nel 2003 Arnold
Schwarzenegger annunciò che: “Cry
Macho sarebbe stato il primo film rea-
lizzato al termine del suo mandato
come governatore della California nel
2011, con Brad Furman alla regia e le
riprese fissate nel Nuovo Messico”, il
progetto però fu annullato a causa di
uno scandalo che colpì
Schwarzenegger, scandalo che portò
anche al divorzio dall'allora moglie
Maria Shriver. Per giungere, finalmen-
te, al risolutivo ottobre 2020 quando
viene annunciato che Clint Eastwood
sarà regista, protagonista e produttore
del film per la Warner Bros., sulla sce-
neggiatura di Nash e Nick Schenk, già
collaboratore di Eastwood in Gran
Torino (2008) e Il corriere - The Mule
(2018). Le riprese del film sono iniziate
il 4 novembre 2020 ad Albuquerque per
poi spostarsi nella contea di Socorro dal
16 al 30 novembre; la produzione si è
spostata successivamente a Belen, e si è
conclusa il 15 dicembre 2020. Il primo
trailer del film è stato diffuso il 6 agosto
2021 insieme al primo poster.  La trama
racconta la storia di Mike Milo, un’ex
stella del rodeo
con un passa-
to difficile il
quale, per
ripagare un
debito nei con-
fronti del suo
b e n e f a t t o r e ,
decide di anda-
re in Messico
per riportargli a
casa il figlio.
Durante questo
viaggio, che

doveva essere di breve durata, ma che
si rivelerà non privo di insidie e fuori-
programma, i due sviluppano un rap-
porto di grande fiducia. A parte l’età è il
solito vecchio Clint, nella sua veste più
classica: cappello da cowboy, stivali,
cinturone e tanta bontà nei confronti del
prossimo e anche degli animali.
Prima di riportare il ragaz-
zino al di là della frontiera
gli insegnerà ovviamente a
cavalcare. “Non sia mai che
arrivi in Texas senza saper-
lo fare!” Milo è un perso-
naggio piuttosto concentra-
to sulla sua interiorità, sulla
massima socratica del “so di
non sapere” e sulla ricerca di
quella serenità che gli per-
metta di condurre serena-
mente in porto la sua esistenza.
C’è una frase,fra quelle che
Eastwood  pronuncia in Cry
Macho ( che sembra proprio  già
avere  le stimmati del capolavo-
ro)  la quale  rimane scolpita nella
memoria ed è  “I don’t know how
to cure old” che in italiano signifi-
ca “Non so come curare la vec-
chiaia”. Aveva ben ragione il mio
carissimo Amico Sergio Leone il
quale, alla fine della sua “triade”
filmica composta da  “Per un
pugno di dollari”, “Per qualche dol-
laro in più” ed  “Il Buono, il Brutto,
il Cattivo”, dichiarò che Eastwood era
ben altro rispetto al cow boy del sigaro
e del cappello e lo disse piuttosto
dispiaciuto perché Clint non volle
accettare di girare “C’era una volta il
west” dicendogli che preferiva dedicar-
si a realizzare, sia come attore che come
regista, film più “intimistici”, una cosa
questa la

quale si ripeté anche quando
gli propose successivamente
“C’era una volta in America”
il quale, comunque, è risultato
essere un capolavoro nono-
stante l’assenza del formida-
bile Clint Eastwood.

Cry Macho, un film che viene da lontano
‘La Voce’ in esclusiva presenta il nuovo capolavoro di Clint Eastwood. In Italia ad ottobre
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Nasce HuBrains, un’associazione cultu-
rale, apartitica e senza finalità di lucro
che si propone di individuare giovani
donne e uomini per sostenerli, da un
lato, nel loro processo di apprendimento
di conoscenze e di sviluppo personale e,
dall’altro, nella creazione di nuove ini-
ziative imprenditoriali di successo (star-
tup) che favoriscano l’innovazione socia-
le, lo sviluppo e l’implementazione di
nuove idee (prodotti, servizi, modelli) in
grado di rispondere ai bisogni delle
comunità e di creare nuove relazioni
sociali.
HuBrains è stata fondata ufficialmente il
15 febbraio 2021, ma l’idea esisteva già
dal 2007, anno in cui è stato creato anche
il logo. Un progetto che “doveva matura-
re” - come spiega il suo fondatore
Giustiniano La Vecchia - innovatore,
autore e speaker - e che durante la pan-
demia ha poi acquisito “una maggiore
consapevolezza di ciò che avrebbe dovu-
to essere”. 
I valori di HuBrains sono: la centralità e
il rispetto per le persone e per l’ambien-
te. L’obiettivo dell’associazione è contri-
buire alla creazione e allo sviluppo di un
nuovo scenario economico fondato su
valori etici e di elevato impatto sociale,
dedicandoci a progetti di impresa e
intrapresa attraverso un ecosistema inte-
grato orientato allo sviluppo di giovani

ad alto potenziale e di imprese innovati-
ve.
È stato creato un sito
(www.hubrains.org), dove vengono pre-
sentate le attività dell’associazione cultu-
rale anche perché HuBrains opera in
maniera trasparente nei confronti di tutti
i suoi stakeholder. 
L’hub dell’innovazione sociale e della
crescita culturale che vuole aiutare gli
ispiratori e le ispiratrici del nuovo mil-
lennio a scrivere storie leggendarie. Non
un incubatore di impresa né un accelera-
tore di startup, ma una non profit forma-
ta da persone che “si sentono in dovere
di trasferire le proprie esperienze” alle
nuove generazioni, “una bottega dove si
impara a gestire successi e insuccessi e a
fare impresa”. Un luogo in cui si cerca di
fornire alle nuove generazioni gli stru-
menti necessari per andare oltre i model-
li del passato, al sentito dire.

Le aree di attività dell’associazione 

Alta formazione sulla creazione e condu-
zione d’impresa: “Disruptive
Entrepreneurs”, attraverso un percorso
della durata di mesi 6; “Disruptive
Talent”: percorso dalla durata di mesi 4
per lo sviluppo di talenti e delle poten-
zialità attraverso laboratori di intelligen-
za emotiva, sociale e collettiva; “Nomadi

Creativi day”: giornate dedicate ai valori
condivisi e di interscambio di conoscen-
za per la ricerca del proprio scopo delle
nuove generazioni;
Centro Studi di economia e visione siste-
mica; divulgazione dei lavori del Centro
Studi attraverso pubblicazioni, seminari
e incontri; community dei Nomadi
Creativi: far parte della comunità di
nomadi creativi vuol dire essere sempre
in movimento, sempre alla ricerca del
nuovo, liberando creatività, entusiasmo
e passione.
Oltre alla “School of Thinking”, scuola di
libero pensiero, dove i giovani potranno
esprime a pieno la loro creatività, verrà
instituito anche un servizio di
“Mentorship” per supportare i giovani
talenti, aiutarli nello sviluppo di nuove
idee ma anche per sostenerli ad appren-
dere competenze manageriali ed
imprenditoriali.
Inoltre, sarà presente anche un
“Technical Committee”, ovvero lo scree-
ning tecnico e commerciale. La selezione
di potenziali idee dedicate all’innovazio-
ne sociale e alla crescita culturale.
Infine, è previsto anche un “International
Observatory”, dove verranno realizzate
analisi e scouting costanti del mercato di
riferimento e delle direzioni di investi-
mento per identificare opportunità di
business.

Dall’Arte ai servizi, dai prodotti all’imprenditoria, la neonata associazione culturale
si pone l’obiettivo di individuare e sostenere giovani e “idee” per nuove relazioni sociali

HuBrains: incubatore di talenti

Nella galleria romana “monogramma” diretta da Giovanni
Morabito, (via Margutta 102), è in scena dallo scorso 24 set-
tembre la personale di Bruno Varacalli “La persistenza della
traccia”.
Nato nella seconda metà del Novecento a Ciminà, nell’entro-
terra ionico della Calabria meridionale, Bruno Varacalli risie-
de per lunghi anni prima a Milano, dove matura la sua for-
mazione artistica avvicinandosi ai grandi Maestri del
Rinascimento e del Barocco, e poi a Roma dove frequenta
l’ambiente poetico-letterario e intraprende un’intensa attività
pittorica in diverse sedi espositive.
“L’arte che dà vita alle cose, afferma Varacalli, procede dalle
tracce del tempo, da tratti elaborativi di consistenze fisiche e
transitorie che nel loro assurgersi pongono un implicante
rapporto di connessione tra visibile e invisibile, in un anda-
mento di ipotesi e combinazioni che perlopiù si correlano a
linee costitutive legate all’atto denotativo del linguaggio”.
La mostra resta aperta fino al prossimo 7 ottobre tutti i gior-
ni feriali dalle 10,00 alle 12,30 e dalle 16,00 alle 19,00. Nel cata-
logo che accompagna la mostra testi di Italo Evangelisti,
Isabella Vincentini e Bruno Varacalli.

Vittoria Borelli

La persistenza 
della traccia Personale
di Bruno Varacalli 
alla “monogramma”
nella galleria di Roma

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv



Giunto alla sua quinta edizione,
l’Ocean Film Festival Italia, rasse-
gna cinematografica che presenta
una selezione dei migliori film
provenienti dall’omonimo festi-
val australiano, torna a viaggiare
in Italia, in un tour di 14 tappe e 9
tra corto e mediometraggi sele-
zionati appositamente per il gran-
de schermo. Un tuffo nel blu per
documentare la bellezza e la
potenza dell’oceano, ma anche la
sua fragilità di fronte ai cambia-
menti climatici e all’inquinamen-
to da plastica… e per celebrare i
subacquei, i surfisti, i nuotatori e
gli oceanografi che vivono per la
nebbia salina del mare, che inse-
guono le creste delle onde e che si
meravigliano dei misteri del
grande blu.
Dal 7 ottobre 2021, il tour nazio-
nale debutta a Milano e prosegue
con altre 13 tappe che toccheran-
no le principali città italiane. Free

diving in acque incontaminate,
surf di big waves, vela nelle
acque gelate da Washington
all’Alaska: tante storie di esplora-
zione e avventura in ambienti
remoti e selvaggi, che oggi hanno
bisogno di protezione e salva-
guardia dalle minacce climatiche
e dell’inquinamento prodotto
dalla plastica. 
Tra i 9 film in programma ricor-
diamo From Kurilis with Love
che ci porta alla scoperta delle
isole Kurilis, tra Giappone e
Kamchatka, grazie a un team di
avventurieri e ambientalisti gui-
dati da uno scienzato russo,
“custode” delle isole; Race to
Alaska, la gara di endurance di
750 miglia tra Port Townsend,
Washington, e Ketchikan, Alaska;
un racconto avvincente, talvolta
umoristico, di persone fuori dal
comune che si mettono alla prova
in questa sfida senza motori e

alcun supporto; Changing Tides
in compagnia di Lucy Graham e
Mathilde Gordon che affrontano
un lungo viaggio in kayak di 2042

km lungo la costa dell’Alaska e
del Canada per sensibilizzare
l’opinione pubblica sull’inquina-
mento marino da plastiche e... per

vivere una straordinaria avventu-
ra; non mancano i delfini, animali
marini amici degli uomini, a loro
è dedicato Dusty, emozionante

cortometraggio su una storia di
amicizia tra l’apneista irlandese
Kate Hamsikova e Dusty un delfi-
no solitario.
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